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Dette de l’Algérie aux hôpitaux français, encore une fausse 
polémique

Vers une suppression de la version française 
du Journal Officiel en Algérie

Algérie :
L’exigence d’une prise en charge française des déchets 

nucléaires inscrite dans la loi

La presse française poursuit 
sa longue série d’attaques 
contre l’Algérie, farfouillant 

dans ses archives la moindre 
information et n’importe quelle 
piste pour calomnier. Elle tente par 
tous les moyens de se convaincre 
que l’Algérie est redevable à Paris 
feignant d’oublier que l’Algérie, un 
pays qui n’est pas endetté, a toujours 
respecté ses engagements financiers.
Après avoir reçu une réponse 
cinglante sur la supposée aide 
publique au développement que 
la France consacrerait chaque 
année à l’Algérie, cette fois, ces 
médias déterrent l’ancien dossier 

de la prétendue dette aux hôpitaux 
français.
Ce qui se dit et s’écrit sur des 
prétendues factures de soins 
non payées par l’Algérie auprès 
des hôpitaux français, relève du 
mensonge et de la mauvaise foi qui 

alimentent cette campagne haineuse 
contre l’Algérie. Une campagne où 
tous les coups sont permis.
Faut-il rappeler à ces polémistes à la 
solde de l’extrême droite française 
que dans le cadre de la convention 
algéro-française de sécurité sociale 
relative aux soins dispensés en 
France aux ressortissants algériens 
que l’Algérie a payé rubis sur ongle 
ses factures.
De 2010 à 2019, 93.700.815,64 
d’euros ont été transférés aux 
hôpitaux français. De 2020 à 
2024, ce ne sont pas moins de 
23.263.322,55 d’euros qui ont connu 
le même chemin. L’Algérie paye 

toujours ses dettes lorsqu’elles sont 
bien justifiées.
D’ailleurs, n’est-ce pas Alger qui 
ne cesse de demander à la partie 
française de tenir une réunion 
de la commission mixte pour 
apurer ses créances d’un montant 
de 2.537.194,23 d’euros (frais 
d’hospitalisation de 2018 à 2024), 
une somme du reste pas aussi 
affolante que cela. 
Cette réunion que la partie française 
évite est une étape cruciale pour 
arrêter les sommes exactes des dus. 
Et seulement des dus justifiés comme 
étant des prestations fournies à des 
citoyens algériens, car il ne faudrait 

pas non-plus abuser de la bonne 
disposition de l’Algérie à payer.
Et pour cela, il est impératif que ces 
factures soient bien celles de citoyens 
algériens soignés dans les hôpitaux 
français, sous les formes d’usages 
de la prise en charge bel et bien 
définies.Car, il est devenu courant 
dans ces infrastructures sanitaires 
de France de marquer des patients 
à tort et à travers probablement des 
non-algériens sur le très commode 
“carnet de dette” d’Alger.
Et d’ailleurs, si cela intéresse ces 
médias français de la haine, l’Algérie 
ne transfert plus ses ressortissants 
vers les hôpitaux français.

Des députés algériens ont 
présenté au Parlement 
un projet de loi 

visant à supprimer la version 
française du Journal Officiel et 
à limiter la publication des lois 
exclusivement en langue arabe.
Cette initiative, portée par 39 
députés, s’inscrit dans une 
démarche de valorisation de la 
langue nationale et de rejet de 
l’héritage colonial.
Selon l’exposé des motifs du 
projet, cette démarche vise 
à « protéger les constantes 
nationales et contrer les tentatives 
d’effacement de l’identité 
nationale ».
Les députés dénoncent ce qu’ils 
qualifient de « pollution légale » 
héritée des politiques coloniales 

françaises, accusées de porter 
atteinte à l’identité et à la 
souveraineté algériennes.
Ils soulignent également le 
coût financier élevé lié à la 
traduction des textes législatifs et 
réglementaires en français.
Cette pratique, jugée inutile, 
représente selon eux un « 
gaspillage des deniers publics 
» et perpétue l’usage d’une 
langue étrangère en Algérie 
indépendante.

Un projet en faveur de la 
souveraineté nationale

Le texte du projet de loi 
comprend 23 articles et interdit 
toute publication du Journal 
Officiel en français, sous peine 
de poursuites judiciaires.
La première disposition stipule 

que « ce texte vise à encadrer 
les règles de publication des 
lois et des règlements dans le 
Journal Officiel de la République 
algérienne démocratique et 
populaire, qui ne publiera les 
textes qu’en langue arabe ».
Les accords et traités 
internationaux ratifiés par 
l’Algérie seraient publiés 
en arabe, accompagnés, si 
nécessaire, de traductions en 
anglais ou dans la langue du 
pays d’origine, mais le texte en 
arabe demeurerait juridiquement 
contraignant.
Cette initiative s’inscrit à une 
série de mesures prises par 
plusieurs institutions algériennes 
pour réduire l’usage du français 
dans les correspondances 

officielles et promouvoir les 
langues arabe et anglaise.
Il est important de rappeler que la 
présidence de Chadli Bendjedid a 
adopté la loi sur la généralisation 
de l’utilisation de la langue arabe 
en 1991.
Cependant, Mohamed Boudiaf a 
suspendu la loi à son arrivée en 
1992, puis Liamine Zéroual l’a 
brièvement réactivée en 1996 
avant qu’Abdelaziz Bouteflika 
ne la remette en veille.

Vers une numérisation 
souveraine

Le projet met également en avant 
l’importance de la numérisation 
dans le cadre de la modernisation 
de l’État.
Il propose de renforcer la 
publication numérique du 

Journal Officiel afin de garantir 
un accès rapide et équitable aux 
textes légaux, contribuant ainsi à 
l’instauration d’un État de droit 
fondé sur la transparence et la 
souveraineté juridique.
Si adopté, ce projet de loi pourrait 
marquer une étape significative 
dans la réaffirmation de l’identité 
nationale et la promotion de la 
langue arabe comme pilier de la 
souveraineté en Algérie.

La ministre de l’Environnement 
et de la Qualité de Vie, 
Nagiba Djilali, a affirmé 

ce jeudi que l’Algérie inscrira, 
de manière explicite et claire, sa 
revendication envers la France pour 
qu’elle assume ses responsabilités 
dans l’élimination des conséquences 
désastreuses des essais nucléaires 
effectués dans le sud algérien durant 
la période coloniale. 
Cette décision vise à renforcer les 
droits des générations actuelles et 
futures, dans le cadre des législations 
environnementales nationales.
L’annonce intervient après l’adoption 
par le Conseil de la Nation de la loi 
relative à la gestion, au contrôle et à 
l’élimination des déchets. 
Lors d’une séance plénière présidée 

par le président du Conseil, Salah 
Goudjil, la ministre a souligné 
que ce texte dépasse les enjeux 
environnementaux immédiats 
pour intégrer des revendications 
historiques et environnementales 
fortes. 
Elle a rappelé les conséquences 
dramatiques des essais nucléaires 
menés par la puissance coloniale 
dans le désert algérien, qualifiant ces 
actes de « violation supplémentaire 

des droits de notre pays et de notre 
peuple ».
Une exigence de justice historique 

et environnementale
Mme Djilali a insisté sur la 
nécessité pour la France d’assumer 
« pleinement ses responsabilités 
historiques, morales et juridiques 
» dans la gestion des déchets 
radioactifs résultant de ces essais. 
Elle a également réclamé la 
reconnaissance des dommages 

importants causés à l’Algérie, 
particulièrement aux populations 
des régions touchées comme 
Adrar, Reggane, In Eker et d’autres 
localités.
La ministre a assuré que ces 
revendications seront intégrées dans 
la législation environnementale 
nationale pour garantir aux 
générations actuelles et futures un 
environnement sain et durable. 
Elle a également promis de continuer 
à œuvrer sur ce dossier par tous les 
moyens disponibles, afin de défendre 
les droits de la nation et de protéger 
l’environnement contre ces impacts 
dévastateurs.

Un soutien institutionnel 
pour les revendications

De son côté, Mohamed Ben Teba, 

président de la Commission de 
l’équipement et du développement 
local au Conseil de la Nation, a 
réitéré le soutien de la commission à 
cette orientation. 
Lors de la présentation du rapport 
complémentaire sur la loi, il a appuyé 
les recommandations formulées 
par le président du Conseil, Salah 
Goudjil. 
Ce dernier avait appelé, lundi 
dernier, à inclure dans le rapport 
une mention claire de la position 
de l’Algérie, exigeant que la France 
prenne l’entière responsabilité de 
l’élimination des déchets issus 
des essais nucléaires réalisés dans 
le Sahara algérien pendant l’ère 
coloniale.
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Coopération entre l’Algérie et la Chine : 
Vers un avenir commun prospère et des liens durables

La Chine salue le rôle de l’Algérie dans le renforcement 
de la paix aux niveaux régional et international

L’Ambassade de la 
République populaire 
de Chine en Algérie 

a organisé, ce jeudi 23 janvier, 
une réception exceptionnelle 
au Palais de la culture Moufdi 
Zakaria à Alger. Cet événement, 
marqué par une ambiance festive 
et chaleureuse, a coïncidé avec 
la célébration du Nouvel An 
chinois, mettant à l’honneur Son 
Excellence l’Ambassadeur Dong 
Guangli et son épouse.
Environ 600 invités ont pris 
part à cette célébration, reflétant 
l’importance des relations 
bilatérales entre les deux 
pays. Parmi les personnalités 
présentes figuraient le Général 
Lakhdar Alaoui, Directeur des 
Relations extérieures et de 
la Coopération au Ministère 
de la Défense nationale, le 
Général Abdelhafid Bakhouche, 
Directeur général des Douanes, 
ainsi que Mohamed Amroune, 
Président de la Commission 
des Affaires étrangères et de 
la Coopération internationale 
et de la communauté nationale 
à l’étranger au Conseil de la 
Nation.
L’événement a également 
rassemblé des représentants 
de divers secteurs, des 
ambassadeurs accrédités en 
Algérie, des responsables 
d’entreprises chinoises opérant 
sur le sol algérien, ainsi que 
des membres de la communauté 
chinoise résidant en Algérie. Ce 
moment privilégié a permis de 
renforcer les liens d’amitié et 
de coopération entre les deux 
nations, tout en célébrant la 
richesse des traditions chinoises.

Célébration du Nouvel 
An chinois : 

À la découverte de la diversité 
culturelle chinoise

Lors de cette cérémonie haute 
en couleurs, les invités ont eu 
l’opportunité de plonger dans 
la culture chinoise à travers 
diverses activités. Ils ont assisté 

à des démonstrations fascinantes 
de calligraphie, où des artistes 
ont dévoilé l’élégance et la 
profondeur de cet art ancestral. 
Une cérémonie traditionnelle 
du thé a aussi été organisée, 
permettant aux convives de 
découvrir les subtilités de cette 
pratique emblématique, qui 
illustre la sérénité et l’harmonie 
de la culture chinoise.
Enfin, une présentation suivie 
d’une dégustation de Ramen 
chinois a offert un voyage 
culinaire, mettant en avant 
l’authenticité et la diversité 
des saveurs de la gastronomie 
chinoise. Ces moments riches en 
découvertes ont capté l’attention 
des invités et laissé une empreinte 
mémorable, renforçant ainsi 
les liens d’amitié entre les deux 
peuples.

Célébration du Nouvel 
An chinois : 

L’amitié sino-algérienne mise 
à l’honneur !

Dans son discours inaugural, 
l’ambassadeur de la République 
populaire de Chine en Algérie, 
Son Excellence Dong Guangli, 
a chaleureusement accueilli 
les invités venus célébrer la 
Fête du Printemps organisée 
par l’ambassade de Chine 
pour l’année 2025. Cette fête, 

également connue sous le nom 
de Nouvel An chinois, incarne le 
renouveau et la prospérité, tout en 
étant reconnue officiellement par 
les Nations unies et de nombreux 
pays à travers le monde.
L’ambassadeur chinois a souligné 
que cette célébration représente 
bien plus qu’une simple tradition 
culturelle. Elle constitue un 
pont entre les peuples et les 
civilisations, favorisant la 
compréhension mutuelle, les 
échanges et l’harmonie.
Le diplomate n’a pas manqué 
de faire part de l’inscription, 
en décembre dernier, de la 
Fête du Printemps et des 
pratiques sociales du peuple 
chinois durant les célébrations 
du Nouvel An traditionnel 
sur la Liste représentative du 
patrimoine culturel immatériel 
de l’Humanité par l’UNESCO. 
Il a profité de cette occasion 
pour saluer aussi l’inscription de 
plusieurs tenues traditionnelles 
algériennes sur la même liste.
L’ambassadeur Dong Guangli 
salue l’amitié séculaire entre 

l’Algérie et la Chine
Arrivé en Algérie le 31 décembre 
2024, Dong Guangli a présenté 
ses lettres de créance au président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune. Depuis, il s’investit 
dans le renforcement des relations 

bilatérales, qualifiant l’amitié 
entre la Chine et l’Algérie de « 
profonde et historique ».
L’ambassadeur a rappelé que 
les relations entre les deux 
pays se sont considérablement 
consolidées ces dernières années, 
notamment grâce à leurs efforts 
communs pour lutter contre le 
colonialisme et pour promouvoir 
le développement et la paix dans 
le monde.
« Soixante-sept ans après 
l’établissement de leurs relations 
diplomatiques, les deux pays 
entretiennent toujours des 
relations de confiance, de respect 
mutuel et de soutien réciproque 
», a-t-il déclaré, avant de 
souligner que cette coopération 
est un modèle dans les relations 
internationales.
Il a également salué le rôle 
important de l’Algérie, qualifiée 
de « grand pays africain, arabe 
et méditerranéen », dans la 
promotion de la paix et du 
développement, tant au niveau 
régional qu’international.
Le diplomate chinois a 
particulièrement mis en avant 
l’engagement de l’Algérie en 
faveur des pays émergents et 
son soutien aux causes justes, 
notamment au sein du Conseil de 
sécurité de l’ONU, en sa qualité 

de membre non-permanent. Ce 
soutien, selon lui, est « hautement 
apprécié par la Chine ».

Vers le renforcement de la 
coopération fructueuse entre 

l’Algérie et la Chine
L’ambassadeur de la République 
populaire de Chine en Algérie, 
Dong Guangli, a aussi mis en 
lumière les projets emblématiques 
réalisés au cours des dernières 
années, témoins de la solide 
coopération entre les deux 
nations. Parmi ces réalisations, 
il a évoqué la Grande Mosquée 
d’Alger et l’autoroute Est-Ouest, 
deux infrastructures majeures 
qui illustrent l’engagement 
commun des deux pays dans des 
partenariats stratégiques.
Il a souligné que la Chine 
occupe depuis 2013 la position 
de premier exportateur vers 
l’Algérie, un statut qui reflète 
la profondeur et la solidité 
des relations économiques 
bilatérales. Selon les données 
révélées par le diplomate, 
le volume des échanges 
commerciaux entre les deux pays 
a atteint 2,4 milliards de dollars 
de janvier à novembre 2024, 
enregistrant une augmentation 
annuelle de 27 %.
Pour l’ambassadeur, cette 
dynamique commerciale 
témoigne de la confiance 
mutuelle qui constitue le socle de 
la coopération sino-algérienne. 
Les entreprises chinoises, 
présentes en Algérie depuis plus 
de 40 ans, jouent un rôle clé dans 
le renforcement de ces relations 
bilatérales.
En œuvrant à des projets 
d’envergure, elles apportent des 
bénéfices communs et renforcent 
les liens économiques et culturels 
entre les deux nations. Cette 
collaboration fructueuse, selon 
le diplomate chinois, représente 
un intérêt partagé et prometteur 
pour les deux parties, consolidant 
ainsi une relation qui ne cesse de 
se renforcer année après année.

L’ambassadeur de la 
République populaire 
de Chine en Algérie, 

M. Dong Guangli, a salué “le 
rôle important” de l’Algérie dans 
le renforcement de la paix aux 
niveaux régional et international 
et dans la défense des causes 
justes.
Intervenant lors d’une réception 
organisée jeudi soir au Palais 
de la culture “Moufdi Zakaria” 
(Alger), à l’occasion du Nouvel 
An chinois, l’ambassadeur 
chinois a affirmé que l’Algérie, 
qui est “un grand pays africain, 
arabe et méditerranéen”, joue 
un rôle important dans le 
renforcement de la paix et du 

développement aux niveaux 
régional et international”, saluant 
“le soutien de l’Algérie aux 
causes justes et son engagement 
en faveur des pays émergents” 
au sein du Conseil de sécurité de 
l’ONU, en sa qualité de membre 
non-permanent, un soutien, a-t-il 
dit, qui est “hautement apprécié” 
par la Chine.
A cette occasion, il a mis en avant 
“l’amitié historique profonde” 
entre la Chine et l’Algérie, 
ajoutant que “les relations entre 
les deux pays se sont davantage 
renforcées ces dernières années, 
et ce dans le cadre de leurs efforts 
communs anti-coloniaux, ainsi 
que pour le renforcement du 

développement et la réalisation 
de la paix mondiale”.

“Soixante-sept ans après 
l’établissement de leurs relations 

diplomatiques, les deux pays 
entretiennent toujours des 
relations de confiance, de respect 
mutuel et de soutien réciproque”, 
lesquelles, dira t-il, “sont un 
modèle dans les relations entre 
les Etats”.
Rappelant “la rencontre 
historique” entre le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et le président chinois, 
M. Xi Jinping, en juillet 2023, 
à l’occasion de la visite d’Etat 
effectuée par le président de 
la République en Chine, le 
diplomate a souligné qu’elle avait 
permis “d’établir un plan pour 
les relations sino-algériennes”.
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L’OMD distingue des cadres douaniers algériens pour leurs 
efforts remarquables

INNOVATION EN E-SANTÉ:
 Alger accueille la première édition africaine de “Slush’s D”

EMPLOI :
Plus de 100 entreprises à la 13eme édition 

du Salon Emploitic- Connect

JOURNÉE INTERNATIONALE DES DOUANES:
Signature de quatre accords de coopération 

dans plusieurs secteurs

L’Organisation mondiale 
des douanes (OMD) 
a distingué des cadres 

douaniers algériens pour 
leurs efforts “remarquables” 
déployés dans l’exercice de leurs 
fonctions, et ce, à l’occasion de 
la Journée internationale des 
douanes (26 janvier).
Des attestations de 

reconnaissance, signées par le 
Secrétaire général de l’OMD, 
ont été remises aux cadres 
douaniers ayant accompli des 
tâches “exceptionnelles” et 
aux responsables des équipes 
douanières ayant obtenu des 
résultats “qualitatifs” au cours 
de l’année 2024.
Ces distinctions ont concerné 

différentes spécialités 
douanières, dont le contrôle, 
notamment celui relatif à la lutte 
contre le trafic de drogues et 
d’armes et la fuite de capitaux, le 
contrôle interne, l’informatique 
et la formation.
La cérémonie de célébration 
de la Journée internationale de 
la douane, coïncidant avec le 

73e anniversaire de la création 
de l’OMD, s’est déroulée en 
présence de plusieurs membres 
du Gouvernement, de hauts 
responsables de l’Etat, de 
cadres du secteur des Douanes, 
à leur tête le Directeur général 
des Douanes, le Général-major 
AbdelhafidBakhouche, et 
d’organisations patronales.

ALGER - “AlgiersSlush’s 
D”, la première édition 
africaine de l’événement 

mondial “Slush’s D”, dédié au 
soutien des écosystèmes des Start-
ups, a été inaugurée, jeudi à Alger, 
avec l’ambition d’apporter des 
solutions technologiques, conçues 
par des Start-ups algériennes, aux 
problématiques du secteur de la 
santé.
“ « Slush’s D » est un événement 
qui a parcouru le monde et est lancé 
pour la première fois en Afrique à 
partir de l’Algérie. Ce qui signifie 

que notre écosystème a beaucoup 
évolué et aura encore une meilleure 
visibilité à l’international”, a 
expliqué le ministre de l’Economie 

de la Connaissance, des Start-ups et 
des Micro-entreprises, Noureddine 
Ouaddah, en marge de cette 
rencontre.
Cette rencontre est marquée 
par la sélection de trois Start-
ups algériennes sur les 50 ayant 
initialement postulé pour cette 
démarche, initiée par Algeria 
Venture, l’accélérateur public 
des Start-ups relevant de son 
département ministériel, et le 
laboratoire pharmaceutique Roche-
Algérie, a précisé M. Ouaddah.
“Le défi consiste à mettre en 

application, sur le terrain, les 
solutions technologiques proposées 
par ces Start-ups afin d’améliorer 
la qualité des soins et le parcours 
du malade, l’innovation étant un 
outil de développement. Pour ce 
faire, nous allons accompagner 
ces entreprises”, a-t-il affirmé, 
notant les progrès enregistrés ces 
dernières années dans le domaine 
de l’innovation et des Start-ups en 
Algérie.
De son côté, le directeur général de 
Roche-Algérie, Dr Khalil Kadaoui, 
a relevé “l’effet d’accélérateur” que 

les innovations technologiques sont 
susceptibles d’entraîner au profit de 
ce secteur et du malade, et ce, a-t-
il précisé, au moyen de “solutions 
locales et d’un partenariat public-
privé qui peut être suivi par d’autres 
partenaires et entreprises”.
Tout en assurant, à son tour, 
accompagner les Start-ups 
sélectionnées, il a ajouté que les 
solutions proposées par ces dernières 
pourront être appliquées au-delà de 
l’Algérie.

Plus de 100 entreprises 
participent à la 13e édition 
du Salon de l’emploi 

EmploiticConnect, inauguré 
samedi au Palais des expositions à 
Alger, ont indiqué les organisateurs 
de cet événement.  
Organisé par l’agence de 
recrutement Emploitic, sous le 

patronage du ministère de 
l’Economie de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-entreprises, 
du ministère de la Poste et des 
Télécommunications et du 
ministère de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, ce 
salon regroupe, deux jours durant, 
des entreprises publiques et privées 

et des multinationales opérant dans 
divers secteurs, notamment les 
banques, les assurances, l’industrie, 
l’industrie pharmaceutique, les 
services, le transport et la logistique.
Cet événement se veut un “trait 
d’union” entre les demandeurs 
d’emploi et les entreprises, qui 
proposent des emplois dans divers 

domaines.   
Des start-up, des écoles de 
formation et des clubs scientifiques 
prennent également part à ce salon.
EmploiticConnect a enregistré, dès 
son ouverture, une “forte affluence” 
de demandeurs d’emploi, 
beaucoup de jeunes mais aussi 
des professionnels expérimentés 

souhaitant relever de nouveaux 

défis.

En marge du salon, des ateliers et des 

sessions animés par des spécialistes 

en emploi et en ressources humaines 

sont également organisés afin 

d’encadrer et d’orienter les jeunes.

La Direction générale des 
Douanes (DGD) a signé, 
samedi à Alger, quatre 

accords de coopération portant sur 
plusieurs secteurs, à l’occasion de la 
Journée internationale des douanes, 
célébrée le 26 janvier de chaque 
année.
Ces accords ont été signés 
par le Directeur général des 
Douanes, le Général-major 
AbdelhafidBakhouche et des 
responsables du ministère des Sports, 
du groupe Sonatrach, de la Direction 
générale des forêts (DGF), et de la 
Haute Autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre la 
corruption (HATPLC), et ce lors de 
la cérémonie de célébration de la 
Journée internationale des douanes, 
organisée au Cercle national de 
l’Armée (Alger).
L’accord signé avec le Secrétaire 
général du ministère des Sports, 
Slimane Tayabi, sous la supervision 
du ministre du secteur, Walid 
Sadi, et du ministre des Finances, 
LaazizFaid, vise à renforcer les 
capacités sportives des membres des 
douanes.   

L’accord signé avec le Président-
directeur général (PDG) de 
Sonatrach, Rachid Hachichi, sous 
la supervision du ministre d’Etat, 
ministre de l’Energie, des Mines 
et des Energies renouvelables, M. 
Mohamed Arkab, et du ministre 
des Finances, a pour objectif de 
renforcer la formation spécialisée 
dans le domaine des hydrocarbures.         
L’accord signé avec l’inspectrice 
générale à la Direction générale 
des forêts (DGF), NedjmaRahmani, 
sous la supervision du ministre de 
l’Agriculture, du Développement 
rural et de la Pêche, Youcef Cherfa et 
du ministre des Finances, vise, quant 
à lui, à renforcer la coopération et à 
unifier les efforts conjoints pour 
protéger les ressources animales et 
forestières.
L’accord signé avec la présidente de 
la Haute autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre 
la corruption (HATPLC), 
SalimaMesrati, vise à asseoir 
les bases de la coopération et de 
la coordination entre les deux 
institutions dans le domaine de la 
lutte contre la corruption.

S’exprimant à cette occasion, 
le Général-major Bakhouche a 
souligné que ces accords viennent 
couronner les efforts des services 
des douanes visant à renforcer leurs 
relations avec différents partenaires, 
“drainant ainsi tous ceux qui 
contribuent à l’amélioration du 
climat des activités douanières en 
les dotant de nouvelles compétences 
pour obtenir les meilleurs résultats 
sur tous les plans”.
La cérémonie de célébration de la 
Journée mondiale des douanes, qui 
coïncide avec le 73e anniversaire 
de la création de l’Organisation 
mondiale des douanes, s’est déroulée 
en présence de plusieurs membres 
du Gouvernement et de hauts 
responsables de l’Etat, ainsi que des 

cadres du secteur des douanes.
La cérémonie a également été 
marquée par la publication d’un 
glossaire contenant la terminologie 
douanière, comprenant 2.400 
termes, avec une définition 
globale de chaque terme, selon les 
explications fournies par le président 
du Haut Conseil de la langue arabe 
(HCLA), M. Salah Belaid, qui a 
affirmé que la version numérique de 
ce glossaire sera disponible sur les 
sites électroniques de la DGD et du 
HCLA.
Ce travail a été élaboré par une 
équipe conjointe du Haut conseil 
de la langue arabe (HCLA), et des 
services des Douanes algériennes, 
sur une période de trois ans, a 
indiqué M. Belaid, soulignant que 

ce glossaire vient en concrétisation 
des missions du HCLA, fondées 
sur son ouverture aux institutions 
de l’Etat, et sur la consolidation de 
la présence de la langue arabe dans 
divers domaines, en plus d’accroitre 
son attrait scientifique.
La première édition, de ce glossaire 
trilingue (arabe-anglais-français), a 
été signée par le directeur général 
des Douanes et le président du 
HCLA.
Par ailleurs, la DGD a honoré les 
familles des douaniers martyrs 
du devoir national, outre ceux qui 
ont été admis à la retraite et les 
champions dans diverses disciplines 
sportives, en sus de ceux relevant 
des autres corps militaires et de 
sécurité.
Des attestations de mérite ont 
également été décernés par 
l’Organisation mondiale des 
douanes (OMD) à nombre de 
douaniers en reconnaissance de leur 
“effort exceptionnel” déployé dans 
l’exercice de leurs fonctions.
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Importations :
La céramique espagnole de retour en force 

sur le marché algérien

Les produits cosmétiques interdits à l’importation ?
Le ministre apporte des précisions

Mission offshore en Algérie : 
Alnaft signe un accord avec le géant américain Chevron

Après des mois de 
paralysie, le secteur de 
la céramique espagnole 

amorce un redressement 
prometteur sur le marché 
algérien, grâce à la levée des 
restrictions commerciales en 
novembre 2024. Les données 
préliminaires signalent un regain 
d’activité notable, marquant 
une étape importante pour les 
exportateurs espagnols.
Selon le Conseil des chambres 
de la Communauté valencienne, 
517 certificats d’origine ont 
été délivrés en 2024 pour des 
exportations vers l’Algérie, 
contre seulement 154 en 2023. 
Cette hausse spectaculaire, 
concentrée sur les mois de 
novembre et décembre, reflète la 
reprise des échanges bilatéraux 

après deux années de tensions 
économiques. La majorité de ces 
certificats concerne des produits 
liés à l’industrie de la céramique, 
notamment des frittes, des émaux 
et des machines, secteurs clés de 
la province de Castellón.
Dans cette région, emblématique 
de la céramique espagnole, 86 
certificats ont été enregistrés 
en décembre, témoignant d’un 
dynamisme retrouvé. « Ces 
chiffres montrent clairement 
que la levée des barrières 
commerciales a permis aux 
entreprises de renouer avec le 

marché algérien », souligne 
la Chambre de commerce de 
Valence dans son dernier rapport.
Des perspectives prometteuses 

pour 2025
Les associations professionnelles 
espagnoles, notamment l’Asebec 
(Association des fabricants 
de machines pour l’industrie 
céramique) et l’Anffecc 
(représentant les producteurs de 
frittes, d’émaux et de couleurs 
céramiques), confirment 
cet élan. Elles espèrent que 
l’Algérie, un marché clé avant 
le blocus de 2022, renouera 
avec ses investissements dans 
la céramique. Avant la crise, 
les exportations de machines 
représentaient environ 20 
millions d’euros par an.
Cependant, malgré cette reprise, 

le défi reste de taille. La Chambre 
de commerce de Valence rappelle 
que les entreprises espagnoles 
doivent reconquérir des parts de 
marché perdues au profit d’autres 
fournisseurs, comme l’Italie, le 
Portugal ou la Turquie.
De janvier à octobre 2024, les 
exportations de frittes, émaux 
et machines céramiques vers 
l’Algérie se sont élevées à 
seulement 78 000 euros, bien 
loin des 130 millions d’euros 
enregistrés en 2021 avant 
la suspension des échanges. 
Toutefois, la tendance semble 
s’inverser. En novembre 2024, 
ces exportations ont atteint 
2 millions d’euros, et les 
professionnels s’attendent à 
une progression significative en 
2025.

Un retour à la normale 
attendu

La suspension en juin 2022 du 
traité d’amitié entre l’Espagne et 
l’Algérie avait mis un coup d’arrêt 
aux relations commerciales, 
impactant fortement le secteur 
de la construction et de la 
céramique. Dans l’intervalle, 
l’Algérie s’était tournée vers 
d’autres partenaires européens, 
notamment l’Italie.
La levée des restrictions marque 
donc un tournant. Bien que les 
chiffres définitifs pour 2024 ne 
soient pas encore disponibles, 
les experts s’accordent à dire 
que le secteur de la céramique 
espagnole reprend sa place en 
Algérie, ravivant l’espoir d’un 
retour à la normale pour les deux 
partenaires économiques.

Le ministre du Commerce 
intérieur et de la 
Régulation du marché 

national, Tayeb Zitouni, a tenu 
à rassurer les acteurs du secteur 
des cosmétiques en Algérie. Lors 
de son intervention à l’occasion 
du Salon COSMETICA, il a 
clairement indiqué que l’Algérie 
n’avait pas mis un terme à 
l’importation de produits 
cosmétiques.
Au contraire, il s’agit 
d’une rationalisation des 
importations en vue de 
favoriser progressivement le 
développement de la production 
locale.
« L’Algérie n’a pas fermé les 
portes à l’importation dans le 
secteur des cosmétiques », a-t-il 
affirmé, soulignant que l’objectif 
est d’encourager la production 

nationale. Cette décision s’inscrit 
dans une volonté de renforcer 
l’autonomie du pays en matière 
de production de biens de 
consommation.
Le ministre s’est félicité de la 
participation de 250 entreprises 
algériennes à cette troisième 
édition du Salon COSMETICA, 
signe d’un dynamisme croissant 
du secteur. Il a également 
souligné que l’Algérie parvient 
déjà à couvrir 70% de ses besoins 
en produits cosmétiques grâce à 
la production locale.

Le ministre du Commerce 
rassure : 

L’Algérie n’a pas fermé 
les portes à l’importation 

de cosmétiques
Zitouni a mis en avant les efforts 
consentis pour développer la 
production locale de matières 

premières, grâce notamment à 
l’implication de jeunes diplômés 
et d’entreprises innovantes. Cette 
dynamique a donné un coup de 
pouce significatif au secteur.
Le ministre a précisé que l’Algérie 
avait atteint l’autosuffisance en 
matière de produits d’hygiène 
corporelle, ce qui a permis de 
suspendre les importations dans 
ce domaine.
Avec 250 exposants, dont 80 
entreprises internationales, 
Cosmética 2025 a mis en lumière 
le dynamisme du marché algérien. 
Les fournisseurs de matières 
premières et d’emballages, 

particulièrement nombreux, 
ont souligné le potentiel de ce 
marché en pleine expansion.
« L’Algérie est devenue une 
destination incontournable pour 
les acteurs de la cosmétique », a 
déclaré Achraf Ziri, organisateur 
du salon.

Salon COSMETICA 2025 :
Le Made in Bladi à l’honneur

Les visiteurs ont pu découvrir une 
offre riche et diversifiée, allant 
des produits de soin aux parfums, 
en passant par les cosmétiques 
naturels. Les entreprises 
algériennes ont particulièrement 
brillé, démontrant leur savoir-
faire et leur capacité à rivaliser 
avec les grandes marques 
internationales.
Au-delà de la vitrine des 
produits, Cosmética 2025 a 
également été un lieu d’échanges 

et de networking. L’événement 
a permis aux entreprises 
algériennes de nouer de nouveaux 
partenariats et de renforcer leur 
positionnement à l’international. 
« Nous espérons que ce salon 
contribuera à faire rayonner la 
cosmétique algérienne à l’échelle 
mondiale », a conclu Achraf Ziri.
En ce qui concerne les 
cosmétiques, les importations 
restent autorisées afin de favoriser 
la concurrence et d’encourager la 
production nationale à atteindre 
100% des besoins du marché.
Cette annonce est une bonne 
nouvelle pour les consommateurs 
algériens qui pourront continuer à 
bénéficier d’une offre diversifiée 
de produits cosmétiques, tout en 
soutenant l’économie locale.

L’Algérie franchit une 
nouvelle étape dans 
l’exploration de ses 

ressources énergétiques. Ce 
mercredi, l’Agence nationale 
pour la valorisation des 
ressources en hydrocarbures 
(Alnaft) et la société américaine 
Chevron ont scellé un accord 
majeur.
L’objectif de cet accord est de 
réaliser une étude approfondie 
sur le potentiel des hydrocarbures 
en offshore algérien. Une 
initiative qui pourrait redéfinir la 
carte énergétique du pays.
Signé sous la supervision du 
ministre de l’Énergie, des Mines 
et des Énergies renouvelables, 
Mohamed Arkab, cet accord 
engage les deux parties pour 

une durée de 24 mois. Présent 
à la cérémonie, le PDG de 
Sonatrach, Rachid Hachichi, 
ainsi que des cadres du ministère 
et de Chevron, ont marqué 
l’importance de ce partenariat.

Alnaft – Chevron : 
Un accord stratégique pour 

explorer le potentiel offshore 
algérien

En effet, pour le président 
d’Alnaft, Mourad Beldjehem, 
cette étude s’inscrit dans une 
stratégie plus large. « Il fait partie 
des efforts de l’agence pour 
attirer des investissements de 
qualité et renforcer les capacités 
techniques dans l’exploration en 
mer« , a-t-il déclaré.
Cependant, avec des profondeurs 
marines complexes, l’offshore 

algérien représente un défi 
technique de taille. C’est 
pourquoi Chevron, l’un des 
géants mondiaux de l’énergie, 
a été choisi. À ce propos, M. 
Beldjehem, souligne : « Chevron 
possède l’expertise nécessaire 
pour prospecter dans des 
conditions aussi exigeantes« .
Par ailleurs,  » cet accord traduit 
notre engagement à soutenir des 
projets innovants et durables, 
en phase avec notre vision pour 
une énergie propre, fiable et 
abordable » a affirmé le directeur 
des nouveaux projets mondiaux 
chez Chevron, Luca Rigo De 
Righi.
De plus, le président d’Alnaft 
a précisé que cette étude suit 
une démarche respectueuse 

de l’environnement. Cela dit, 
l’accord traduit l’engagement 
des deux parties à intégrer des 
normes environnementales 
strictes.
En somme, bien que cet 
accord ne soit pas le premier 
de ce genre. Car Alnaft avait 

déjà accordé un permis de 
prospection à Sonatrach et à la 
société italienne Eni en 2021, 
prolongé jusqu’en août 2025. 
La collaboration avec Chevron 
ouvre la voie pour une meilleure 
exploitation des ressources 
énergétiques algériennes.



ANNABA / VISITE ET INSPECTION DE TRAVAIL
Suivi de l'avancement des projets de logements

 à Treat et El Gantra

Consultations locales, wilayales et régionales pour enrichir 
le projet préliminaire de loi organique relative aux associations

Le wali préside une réunion de coordination consacrée 
à l’avancement des travaux routiers

Dans le cadre du suivi des 
projets de logements et 
de la prise en charge des 

préoccupations des citoyens, le 
wali, Abdelkader Djellaoui, a 
effectué une sortie sur le terrain, 
à l’effet de faire le point sur 
l’avancement des projets en cours 
dans le domaine du logement.
La visite a débuté par la commune 
de Treat, où le directeur général 
de l'Office de Promotion et de 
Gestion Immobilière a présenté 
un exposé détaillé sur l’état du 
secteur du logement dans la 
wilaya, ainsi que sur les différents 
projets en cours. Parmi les 
projets lancés, 4.170 logements 
ont été mis en chantier, dont 900 
logements publics locatifs et 

3.270 logements promotionnels 
aidés. De plus, 1.754 logements 
ont déjà été réceptionnés, dont 
1.446 logements publics locatifs 
et 308 logements en vente avec 
option de location.
Le directeur de l’OPGI, a 
également souligné que 3.424 
logements ont été livrés jusqu’à 
présent, et que 13.855 nouveaux 
logements ont été inscrits, 
répartis entre la vente en location, 
les logements publics locatifs, 
les logements ruraux et les 
logements promotionnels aidés. 
À cette occasion, la première 
pierre de la construction de 140 
logements publics locatifs a été 
posée par le premier responsable 
de l’exécutif.
Le wali,Abdelkader Djellaoui, 
était accompagné lors de 

cette visite de terrain par le P/
APW par intérim, le chef de 
daïra de Berrahal, le président 
de l’Assemblée Populaire 
Communale de Treat, ainsi que 
des responsables des secteurs de 
l'urbanisme et du logement, de la 
directrice des ressources en eau 
et du directeur général de l'Office 
de Promotion et de Gestion 

Immobilière.
Par ailleurs, le wali s’est rendu 
dans la commune de Sidi Amar – 
El Gantra, où il a visité un projet 
de 160 logements publics locatifs 
en cours de réalisation. Le wali 
a exprimé sa satisfaction quant 
à la progression des travaux 
et à la qualité des ouvrages 
réalisés, appelant les entreprises 

exécutantes à maintenir cette 
cadence pour respecter les délais 
contractuels de livraison.La 
visite s’est déroulée en présence 
du même groupe de responsables 
et a été l’occasion pour le wali 
de réaffirmer son engagement 
à répondre aux préoccupations 
des citoyens dans le secteur 
du logement, tout en insistant 
sur l’importance de garantir la 
rapidité et la qualité de réalisation 
des projets.
Cette sortie sur le terrain s’inscrit 
dans une démarche visant à 
assurer une meilleure gestion 
des projets de développement 
local et à répondre de manière 
proactive aux attentes des 
citoyens, notamment en matière 
d’habitat.

C’est hier, au Palais de 
la Culture "Mohamed 
Boudiaf", que se 

sont ouvertes les activités de la 

rencontre consultative visant à 

enrichir le projet préliminaire 
de la loi organique relative aux 
associations. Cette rencontre a 
été animée par deux membres de 
l'Observatoire, en l’occurrence 
mesdames BouzribaAhlam 
et Ahabbi Imane, sous la 

supervision du Secrétaire 
Général par intérim de la wilaya.
L’événement a rassemblé 
diverses associations 
communales et wilayales 
provenant des wilayas de 
Guelma, Annaba et El Tarf, avec 

la participation de plusieurs 
personnalités, parmi lesquelles 
des responsables locaux, des 
représentants des institutions 
publiques et des membres actifs 
de la société civile.
Cette initiative s'inscrit dans 

le cadre de la promotion du 
principe de consultation et de 
dialogue, visant à développer les 
textes juridiques encadrant les 
associations et à renforcer leur 
rôle dans le tissu social.

Hier, samedi, le 
wali, Abdelkader 
Djellaoui, a 

présidé, au siège de la 
wilaya, une réunion de 
coordination périodique 
en présence de plusieurs 
responsables. Parmi 
eux figuraient le chef 
de daïra d’Annaba, le 
président de l’Assemblée 
Populaire Communale 
d’Annaba, la cheffe de 
cabinet, la directrice 
des ressources en eau, 
le directeur des travaux 

publics, le directeur de 
l’Organisme National 
de Contrôle Technique 
de la Construction, le 
directeur de la poste et 
des télécommunications, 
ainsi qu’un représentant 
de Sonelgaz.Cette 
réunion a porté sur 
le suivi de l’état 
d’avancement des 
travaux de maintenance 
de la route principale 
menant à la plage 
‘’RizziAmor’’, située 
au niveau de l’entrée de 
la cité ‘’Oued Kouba’’. 

Ce tronçon avait subi 
un effondrement en 
raison des travaux 
liés à un projet de 
promotion immobilière 
actuellement en cours au 
niveau de l’intersection.
Les participants ont 
discuté des mesures 
nécessaires pour 
accélérer les travaux et 
garantir la sécurité des 
usagers, tout en veillant 
à la coordination entre 
les différents secteurs 
concernés.

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / EDUCATION NATIONALE 
Nouveaux établissements 

scolaires pour la prochaine 
rentrée scolaire

ANNABA / ASSAINISSEMENT
Nettoyage et élagage d’arbres 
au niveau de plusieurs cités 

de la ville

ANNABA / DASS
Soutien à l’entrepreneuriat des femmes rurales

ANNABA / CCI SEYBOUSE / AGRO SERVE

Promotion des exportations 
hors hydrocarbures
Un salon prometteur

ANNABA/ 
PRÉSERVATION DE L’ENVIRONNEMENT

Campagne de reboisement
 au niveau des écoles à El Hadjar

 et El Bouni

La direction des équipements 
publics de la wilaya d’Annaba 
suit de près la réalisation d’une 

série de projets éducatifs destinés à 
renforcer le secteur à l’approche de la 
prochaine rentrée scolaire. Ces projets, 
répartis sur plusieurs communes, visent 
principalement les pôles urbains en 
expansion, avec la construction de 
nouvelles écoles primaires, de collèges 
et d’un lycée, ainsi que la réhabilitation 
d’établissements existants.
Parmi les réalisations prévues figurent 
deux écoles primaires à Oued Ziad et dans 
la nouvelle ville BenmostefaBenaouda, 
rattachées à la commune d’Oued El 
Aneb et à l’arrondissement administratif 
de Draa Errich. Rappelons que cette 
région a récemment réceptionné six 
nouveaux établissements éducatifs. Une 
autre école primaire sera réalisée à Sidi 
Aïssa, unecité souffrant du déficit en 
infrastructures éducatives. Par ailleurs, 
un groupe scolaire de type « D » sera 

construit à Sidi Amar, et un lycée de 800 
places pédagogiques verra le jour dans le 
pôle résidentiel d’AïnDjebara, relevant de 
la commune d’El Bouni.La réhabilitation 
de quatre CEM, notamment ceux de 
‘‘Djaber Ibn Hayyan’’, Boukhadra 3, Sidi 
Amar et Annaba, est également prévue. 
Les travaux porteront principalement 
sur l’isolation, le chauffage central et la 
rénovation intérieure.
Pour garantir le respect des délais, la 
direction a divisé les projets en lots 
afin de mobiliser plusieurs entreprises 
simultanément. Ces mesures visent à 
prévenir tout retard et à assurer la qualité 
des travaux, régulièrement contrôlés sur 
le terrain.

Les agents communaux de 
l’APC d’Annaba étaient à 
pied d’œuvre, avant-hier, 

pour relooker et assainir les espaces 
verts, au niveau du grand boulevard 
‘’Victor Hugo’’, les cités‘’Errym’’, 
‘’8 mars’’ ainsi que l’environnement 
externe de la compagnie aérienne 
nationale algérienne.Ces lieux ont 
fait l’objet d’une vaste opération 
de nettoyage, supervisée par une 
responsable de l’APC et les services 
de l’environnement. En effet, 
d’importants moyens humains et 
matériels ont été mobilisés pour le 
ramassage et la collecte des détritus 

domestiques, et le traitement et 
ébranchage des arbres longeant 
les routes.D’importants moyens 
ont été mobilisés pour l’élagage 
d’arbres visant à embellir l’aspect 
des boulevards et des cités.D’autres 
sorties similaires sont envisagées au 
niveau des cités périphériques qui, 
elles aussi, ontbesoin d’être nettoyées. 
Les résidents n’ont pas manqué 
d’exprimer leur satisfaction à cette 
belle initiatives. Etre satisfait c’est 
bien, mais faut-il que les résidents 
prennent conscience de la nécessité 
de préserver leur environnement 
et de s’impliquer davantage. La 
préservation de l’environnement est 
l’affaire de nous tous. 

Dans le cadre de 
la mise en œuvre 
de la convention 

entre le ministère de la 
solidarité nationale et celui 
de l’économie, un atelier 
de sensibilisation s’est tenu 
à la maison des jeunes de 
la commune de Seraïdi. 
Organisé par la direction 
de l’action sociale et de la 
solidarité, en collaboration 
avec l’agence locale de 

microcrédit et plusieurs 
partenaires institutionnels, cet 
événement visait à promouvoir 
l’intégration économique des 
femmes rurales.Le rendez-
vous a rassemblé de nombreux 
acteurs, notamment des 
représentants des secteurs de 
l’agriculture, de la pêche, de 
l’environnement, des forêts, 
de l’industrie et du tourisme, 
ainsi que des élus locaux et des 
membres de l’association « Les 
doigts créatifs ». La présence 
des cellules de proximité et 

de la cellule de promotion de 
la femme rurale a permis de 
répondre aux préoccupations 
des participantes.Une 
cinquantaine de femmes 
artisanes et productrices de 
Seraïdi ont pris part à cet 
atelier. Elles ont pu exprimer 
leurs attentes et contraintes 
face à des représentants des 
secteurs concernés. Des 
conseils pratiques ont été 
prodigués pour accompagner 
les femmes concernées dans 
le lancement et la gestion de 

leurs projets.L’initiative a été 
chaleureusement accueillie 
par les participantes, qui ont 
salué les efforts conjoints des 
autorités et des organismes 
impliqués pour les guider 
dans la concrétisation de 
leurs idées. Ce programme, 
centré sur le développement 
économique des femmes 
rurales, constitue une étape 
essentielle pour favoriser leur 
autonomie et renforcer leur 
rôle dans l’économie locale.

Organisée par Agro Serve en 
étroite collaboration avec la 
CCI Seybouse la 3èmeédition 

du salon de l’industrie agroalimentaire 
a été clôturée, hier, (samedi) à l’hôtel 
Sheraton sur un objectif prometteur visant 
l’exportation. Dans son intervention, le 
Secrétaire général de la wilaya d’Annaba, 
accompagné de Mohamed Manaa, recteur 
de l’UniversitéBadji Mokhtar et des 
invités à cette occasion, a expliqué la 
nécessité de gagner le marché extérieur et 
donc de promouvoir les exportations eues 
égard des procédures d’accompagnement. 
Ce dernier n’a pas manqué d’ailleurs 
de mettre en exergue la contribution de 
la wilaya d’Annaba dans la relance de 
l’économie nationale. Dans cette optique, 
le recteur de l’Université Badji Mokhtar 
n’a pas manqué de souligner les apports 
de l’Université dans ce domaine. De 
son côté la chambre de commerce et 
d’industrie Seybouse, par le biais du 

responsable chargé des exportations 
Ilyes, que nous avons questionné à ce 
sujet, a indiqué qu’un grand nombre 
d’opérateurs économiques porteurs de 
projets ont adhéré ces derniers temps 
à la CCI Seybouse, notamment dans 
l’agroalimentaire et autres produits de la 
région. Pour expliquer les encouragements 
envers les opérateurs économiques de la 
région et donc, par-là, les exportations. 
Le wali, Abdelkader Djellaoui, a indiqué 
lors de sa rencontre avec les opérateurs 
économiques que le foncier ne pose pas 
de problème selon la réglementation.

La vaste campagne 
de reboisement se 
poursuit, notamment 

au niveau d’El Hadjarpar les 
services de la conservation 
des forêts deladite commune 
et le secteur forestier. Cette 
campagne de reboisement, 
qui a pour but de préserver 
la richesse forestière et la 
couverture végétale, a ciblé 
le lycée ‘’Kloufi Mohamed’’ 
à El Hadjaret le CEM‘’19 
mars’’ à El Bouni avec la 
participation de l’association 

‘‘Amis de l’environnement’’ 
d’El Hadjar et les élèves des 
établissements scolaires. 
En effet, le groupe a réussi, 
à planter des dizaines 
d’arbustes. Les participants 
ont exprimé leur joie de faire 
partie à cette campagne qui 

représente une opportunité 
d’exprimer leur citoyenneté et 
de contribuer à la sauvegarde 
de l’environnement. D’autre 
part, les organisateurs 
appellent à la sensibilisation 
des citoyens autour de 
l’intérêt majeur que 
représente l’écosystème 
forestier dans l’équilibre de la 
biosphère et son importance 
dans le développement des 
activités socio-économiques 
notamment les régions comme 
Chetaibi, Ain Berda,Berrahal 
,Seraidiqui sont  le cœur 
battant d’Annaba.

S.Y

Imen.B

S.Y

Tayeb.Zgaoula

Imen.B
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D
ans le cadre de la lutte 

contre le fléau de la 

drogue et des substances 

psychotropes, Les services de la 

police judiciaire  d’El Tarf ont 

mis la main sur pas moins de 

1207 comprimés psychotropes 

et procédé à l’arrestation de 

trois individus âgés entre 24 et 

27 ans, issus de la région d’El 

Tarf, a-t-on indiqué, hier, dans 

un communiqué de la Sûreté de 

cette wilaya. Cette opération a 

été menée par la sûreté de wilaya, 

après une enquête approfondie 

sur la base de l’exploitation des 

informations relatives à l’activité 

d’un réseau criminel spécialisé 

dans le commerce illégal de 

psychotropes. Les enquêteurs 

ont réussi à identifier et à arrêter 

les détenteurs de cette quantité 

de drogue et identifier l’endroit 

où était stockée la marchandise 

et procédé à sa saisie. Menée 

sous l’égide du parquet 

territorialement compétent, 

l’opération a permis la saisie 

de plus de 1200 comprimés 

psychotropes ainsi qu’une 

somme d’argent d’une valeur 

de 780.000 DA, ainsi qu’une 

arme blanche. Les suspects 

ont été présentés par devant le 

procureur de la République près 

le tribunal d’El Tarf. Ces derniers 

sont poursuivis pour des faits de 

détention, de stockage et de vente 

illégale de psychotropes.

EL TARF / SÛRETÉ DE WILAYA : 
Près de 1207 comprimés psychotropes saisis 

et arrestation de trois individus
Imen.B

L
es services de la direction 

des transports de la wilaya 

d’Annaba ont récemment 

mené une opération de contrôle 

à la cité Seybouse, en application 

des directives du ministère des 

transports. Cette initiative vise à 

garantir la qualité des services de 

transport public et le respect de la 

réglementation y afférente. Les 

inspecteurs ont concentré leurs 

efforts sur les taxis et les bus 

desservant cette zone, en vérifiant 

leur conformité aux cahiers 

des charges. Ils ont également 

inspecté les infrastructures 

liées aux transports, telles que 

les arrêts de bus et de taxis, en 

s’assurant de leur propreté, de 

leur éclairage et de la présence 

d’une signalisation adaptée.

L’opération a permis de relever 

plusieurs points, notamment 

l’absence de certains opérateurs, 

le respect insuffisant des normes 

d’hygiène et de sécurité, ainsi que 

des manquements concernant 

la continuité du service public. 

Les autorités ont rappelé aux 

professionnels l’importance 

d’un service de transport fiable 

et sécurisé, essentiel pour les 

habitants de la région.

Ces contrôles s’inscrivent 

dans une démarche globale 

d’amélioration des services 

et de responsabilisation des 

opérateurs. La direction des 

transports prévoit d’intensifier 

ces initiatives afin d’assurer 

une couverture optimale et de 

répondre aux attentes croissantes 

des usagers de la cité Seybouse.

ANNABA / TRANSPORT :
Contrôles renforcés des transports à la cité Seybouse

S.Y

L
a direction du commerce 

de la wilaya d’Annaba, 

en collaboration avec 

le bureau de promotion de la 

qualité et des relations avec le 

mouvement associatif, a organisé 

une journée de sensibilisation 

destinée aux bouchers et autres 

opérateurs économiques liés à 

ce secteur. Cette initiative, qui 

s’est tenue au marché couvert 

d’Annaba, visait à alerter sur 

l’importance de l’utilisation 

des emballages alimentaires 

appropriés, notamment les sacs 

plastiques alimentaires et les 

papiers paraffinés, pour préserver 

la santé des consommateurs. 

L’événement, placé sous 

l’égide de la protection du 

consommateur et de la lutte 

contre la fraude, a permis de 

réunir des professionnels du 

secteur afin de les informer 

sur les dangers des pratiques 

non conformes. « L’usage 

d’emballages inappropriés, tels 

que les sacs plastiques ordinaires, 

peut représenter un véritable 

risque sanitaire, notamment 

en cas de contact direct avec 

les aliments», a expliqué un 

responsable. Les organisateurs 

ont également insisté sur le rôle-

clé des commerçants dans la 

chaîne de sécurité alimentaire. 

Les bouchers, en tant qu’acteurs 

de proximité, doivent adopter 

des pratiques responsables afin 

de garantir la qualité des produits 

proposés. Des démonstrations 

pratiques et des explications 

techniques ont été présentées pour 

encourager l’usage des matières  

recommandées. Cette initiative 

s’inscrit dans une démarche 

plus large de sensibilisation à 

la sécurité alimentaire et à la 

promotion de la qualité dans la 

wilaya d’Annaba. 

ANNABA / DCP : 
Journée de sensibilisation destinée aux bouchers
S.Y

D
ans le cadre du 

contrôle des conditions 

de transport et de 

distribution de produits 

consommables, les services 

communaux de Sidi Amar ont 

effectué, hier,   des contrôles 

en collaboration avec la 

gendarmerie nationale de 

Merzoug Amar (El Gantra) et 

l’inspection des eaux au niveau 

de Sidi Amar. Cette sortie sur 

le terrain visait à inspecter 

de près les camions-citernes, 

colporteurs d’eau destinée à la 

consommation humaine à travers 

la commune.  Cette intervention 

fait suite aux préoccupations 

croissantes des autorités locales 

concernant la protection des 

consommateurs sur le plan 

sanitaire. Cette opération vise 

également à garantir la sécurité 

de l’eau potable fournie aux 

citoyens et à protéger leur santé 

des maladies transmises par cette 

matière vitale. Ces sorties sur le 

terrain s’inscrivent dans le cadre 

de l’engagement des services de 

la structure municipale de Sidi 

Amar à fournir de l’eau potable 

de bonne qualité aux citoyens, 

et à s’attacher à prendre une 

série de mesures préventives 

pour garantir la sécurité de l’eau 

potable distribuée aux habitants.

ANNABA / SIDI AMAR : 
Inspection des camions-citernes distributeurs d’eau potable 

Imen.B

D
ans le cadre de ses 

efforts pour améliorer 

l’hygiène et la propreté 

en ville, l’EPIC ‘’Annaba 

Propre’’, en coordination avec 

l’APC d’Annaba, a installé 

des bacs d’une capacité de 

360 litres dans le centre-

ville, plus précisément sur 

le cours de la Révolution. 

Cette initiative s’inscrit dans 

un projet plus large visant 

à renforcer la collecte des 

déchets et à améliorer l’aspect 

de la ville, contribuant ainsi à 

un environnement plus propre 

et plus agréable pour les 

citoyens. La mise en place de 

ces nouveaux bacs à déchets 

permettra une gestion plus 

efficace des déchets urbains 

et répondra aux besoins 

croissants de propreté dans les 

zones les plus fréquentées de 

la ville.

L’EPIC Annaba Propre continue 

ainsi de jouer un rôle-clé dans 

l’amélioration de la qualité de 

vie des habitants de la wilaya 

d’Annaba, en s’assurant que 

les infrastructures de gestion 

des déchets sont à la hauteur 

des attentes de la population.

ANNABA / VOIERIE :
L’EPIC “Annaba Propre’’ renforce l’installation de 

nouveaux bacs à déchets 
Sihem.Ferdjallah



Les Etats-Unis expulsent des centaines de Guatémaltèques et 
évoquent des vols vers le Mexique

La tempête eowyn frappe L’ouest de La france : 

Le Calvados et l’Ille-et-Vilaine en vigilance orange pour
 des risques de crues

Alors que Mexico dit « 
accepter toujours l’arrivée 
de Mexicaines et de 

Mexicains sur [son] territoire à 
bras ouverts » et que la Maison 
Blanche déclare que le pays « a 
accepté quatre vols d’expulsion », 
le gouvernement mexicain n’a pas 
confirmé ces expulsions, selon le 
monde fr.
Deux cent soixante-cinq 
personnes expulsées des Etats-
Unis ont atterri, vendredi 24 
janvier, au Guatemala, selon les 
autorités locales, après que le 
président des Etats-Unis, Donald 
Trump, a promis une « opération 
d’expulsions » de masse pour 
réprimer l’immigration illégale. 
Selon la Maison Blanche, quatre 
avions transportant des immigrés 
expulsés sont aussi partis pour le 
Mexique, ce que Mexico n’a pas 
confirmé.
Deux avions militaires et un avion 
privé ont atterri au Guatemala, 
selon plusieurs sources. Un 
premier vol transportant 80 

Guatémaltèques (31 femmes, 
48 hommes et un adolescent) 
est arrivé, a communiqué 
l’Institut guatémaltèque des 
migrationsvendredi. Puis, un 
deuxième vol transportant 17 
hommes et 63 femmes, avant 
qu’un troisième, privé, rapatrie 
11 femmes, 89 hommes et cinq 
mineurs.
« Nous pouvons confirmer que, 
cette nuit, deux avions du ministère 
de la défense ont effectué des vols 
de rapatriement des Etats-Unis 
vers le Guatemala », a confirmé 
à l’Agence France-Presse (AFP) 
une source au Pentagone.
Le gouvernement guatémaltèque 
n’a pas confirmé si le groupe 
comprenait quelques-uns des 538 
« migrants criminels illégaux 
»arrêtés, ou si ses ressortissants 
faisaient partie des « centaines 
»d’immigrés que la Maison 
Blanche a dit jeudi soir avoir 
expulsés. « Ce sont des vols post-
investiture Trump », a sobrement 
déclaré à l’AFP un responsable de 

la vice-présidence du Guatemala.
Lire aussi | Article réservé à nos 
abonnés Investiture de Donald 
Trump : l’onde de choc du 
second mandat confirmée par une 
série de décrets sur le climat et 
l’immigration
Un « état d’urgence national 
» déclaré à la frontière avec le 
Mexique
Donald Trump avait promis une 
vaste offensive contre les migrants 
clandestins durant sa campagne ; il 
a entamé son second mandat, lundi 
20 janvier, avec une série de décrets 
destinés à enrayer leur afflux aux 
Etats-Unis. Il a ainsi déclaré « 
un état d’urgence nationale »à la 
frontière sud, avec le Mexique, et a 
annoncé le déploiement de troupes 
tout en promettant l’expulsion des 
« étrangers criminels ».
« Le Mexique a accepté hier 
[jeudi] un nombre record de quatre 
vols d’expulsion en une journée 
! », s’est réjouie la porte-parole 
de la Maison Blanche, Karoline 
Leavitt, dans un message sur X. 

Dans un communiqué, le ministère 
des affaires étrangères mexicain 
a souligné qu’il « accept[ait] 
toujours l’arrivée de Mexicaines et 
de Mexicains sur [son] territoire à 
bras ouverts ».
Le gouvernement mexicain n’a 
confirmé ni l’arrivée de vols ni un 
accord pour recevoir un nombre 
défini d’avions transportant des 
personnes expulsées, alors que des 
médias américains ont rapporté 

que l’arrivée d’un vol vers le 
Mexique avait été refusée.
 « Les vols d’expulsion ont 
commencé », se félicite la Maison 
Blanche
Durant la semaine, la présidente du 
Mexique, Claudia Sheinbaum, a 
proposé de fournir une « assistance 
humanitaire » puis d’organiser 
le « rapatriement » des étrangers 
cibles des premières mesures de 
l’administration de Donald Trump.

La tempête, qui arrive depuis 
l’Irlande, passe par-dessus 
la Bretagne et la Normandie 

et provoque des précipitations. 

Le Morbihan a néanmoins été 
rétrogradé en vigilance jaune pour 
pluie-inondation, selon le monde 
fr.

Les départements du Calvados et de 
l’Ille-et-Vilaine resteront, samedi 
25 janvier, en vigilance orange 
crues à cause des perturbations 
provoquées par la tempête Eowyn, 
a fait savoir Météo-France dans 
son dernier bulletin publié à 6 
heures. Le Morbihan avait lui été 
rétrogradé en vigilance jaune, peu 
après minuit, par le prévisionniste.
Dans le Calvados, l’alerte orange 
aux crues concerne l’Orne 
(moyenne et aval) ainsi que la 
Dives, précise Météo-France. 
En Ille-et-Vilaine, le Meu, l’Ille 
et l’Illet sont les cours d’eau 
présentant des « risques de 

crues importantes », continue 
l’établissement public.
L’organisme de surveillance 
Vigicrues a mis en garde contre de 
possibles « inondations importantes 
», des « coupures d’électricité », 
la fragilisation ou la submersion 
de digues, des perturbations de 
la circulation, ajoutant que les 
zones en sous-sol « peuvent être 
dangereuses ».
« Le front attendu de la tempête 
Eowyn passe actuellement au-
dessus de la Bretagne, et ce jusqu’à 
[samedi] matin. Une bonne partie 
des précipitations tomberont cette 
nuit, de vendredi à samedi, avec 

une accalmie demain après-midi. 
Les niveaux des cours d’eau 
vont poursuivre leur montée sur 
l’ensemble des rivières bretonnes », 
avait souligné Vigicrues vendredi 
après-midi. « La Normandie 
est sous l’influence d’un flux 
d’Ouest océanique accompagné de 
perturbations qui se succèdent », 
avait-il aussi expliqué.
Lors de son passage sur l’Irlande, 
la tempête Eowyn a provoqué 
des rafales de vent qui ont atteint 
183 kilomètres par heure près de 
Galway, sur la côte ouest du pays, 
selon l’agence météorologique 
nationale irlandaise.

La feuille de route définie en 
2015 visait à faire passer 
la Chine du statut de géant 

industriel à celui de « puissance 
manufacturière mondiale » et 
ciblait les secteurs-clés, des 
biotechnologies aux nouveaux 
matériaux en passant par les 
semi-conducteurs et les véhicules 
électriques, selon le monde fr
Voilà une politique dont on 
n’a plus entendu parler, à 
dessein. La Chine avait cessé 
de communiquer sur un plan 
aussi ambitieux qu’il avait fait 
grand bruit, Made in China 2025. 

Lancée par le gouvernement 
chinois au printemps 2015, cette 
feuille de route visait à faire 
passer la Chine du statut de géant 
industriel à celui de « puissance 
manufacturière mondiale » et 
ciblait les secteurs-clés, des 
biotechnologies aux nouveaux 
matériaux en passant par les 
semi-conducteurs et les véhicules 
électriques.
L’Académie d’ingénierie 
chinoise avait fixé des objectifs 
précis et les subventions 
étatiques ont afflué vers ces 
domaines balisés comme des 

priorités nationales. Il s’agissait 
de localiser au maximum les 
savoir-faire et la production 
dans un contexte de montée 
des tensions géopolitiques. 
Il est peu probable que l’Etat 
chinois en dresse le bilan dix 
ans plus tard. Car, dès 2018, le 
plan Made in China 2025 était 
devenu le symbole de la menace 
que représente l’ascension de la 
Chine, notamment du point de 
vue des Etats-Unis. Le nouveau 
président américain, Donald 
Trump, avait annoncé ses 
premières sanctions douanières 

contre le pays, le 22 mars 2018, 
jour où son administration avait 
rendu public un rapport sur les 
pratiques jugées déloyales de 

Pékin. Made in China 2025 y était 
cité à 116 reprises. Les références 
au plan avaient alors disparu des 
discours et sites officiels chinois.
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Le relatif succès du plan Made in China 2025 de Pékin pour 
dominer l’industrie mondiale



Les Emirats annoncent la réouverture de leur 
ambassade au Liban

Guerre uKraIne-russIe:

 Frappes russes près de Kiev, attaques ukrainiennes au sud 
de Moscou

Trump promet des droits de douane et des taxes 
aux pays étrangers

DUBAI: Les Emirats 
arabes unis ont 
annoncé vendredi 

la réouverture de leur 
ambassade au Liban, fermée 
depuis 2021, a rapporté 
l’agence officielle de ce 
pays du Golfe Wam.
La représentation 
diplomatique des Émirats 
arabes unis à Beyrouth “a 
officiellement repris ses 
activités”, a-t-elle indiqué.
“La réouverture de 
l’ambassade est une 
étape importante dans 

le développement de la 
coopération bilatérale entre 
les deux pays”, a affirmé 

Omar Obaid Al Shamsi, 
sous-secrétaire du ministère 
émirati des Affaires 

étrangères, cité par l’agence.
Les Emirats avaient retiré 
leurs diplomates du Liban 
en 2021 par solidarité 
avec l’Arabie saoudite, 
après des déclarations d’un 
ministre libanais critiquant 
l’intervention de la coalition 
militaire dirigée par Ryad au 
Yémen.
Les relations entre les Etats 
arabes du Golfe et Beyrouth 
s’étaient détériorées ces 
dernières années en raison 
de l’influence croissante du 
Hezbollah pro-iranien.

Le Liban s’est doté début 
janvier d’un nouveau 
président, Joseph Aoun, qui 
jouit de la confiance de la 
communauté internationale, 
dans un contexte marqué par 
l’affaiblissement de l’Iran 
et ses alliés dans la région, 
dont le Hezbollah.
Le président émirati, Cheikh 
Mohamed ben Zayed, avait 
alors appelé M. Aoun pour 
le féliciter, et lui faire part 
du soutien de son pays “à 
la sécurité du Liban et sa 
stabilité”.

Des frappes de drones 
russes survenues ce 
24 janvier 2025 sur un 

immeuble et une maison dans la 
ville de Brovary, à l’est de Kiev, 
ont fait trois morts. Côté russe, 
l’armée ukrainienne a revendiqué 
des frappes sur une raffinerie 
dans la région de Riazan au sud 
de Moscou, ainsi qu’une usine de 
microcomposants utilisés pour 
la production d’armes dans celle 
de Briansk au sud-ouest de la 
capitale russe.  
Les tensions entre les deux 
belligérants, russe et ukrainien, 
se sont intensifiées cette nuit 
encore avec des frappes et contre-
frappes de part et d’autre. Une 
attaque de drones russes a fait 
deux morts à Brovary, à l’est de 
Kiev, tuant un couple, a indiqué le 
service d’État pour les situations 

d’urgence (DSNS). Le corps de la 
troisième victime, un homme, a 
été découvert dans un immeuble 
résidentiel dont une section a été 
fortement endommagée par des 
éclats d’un drone dans la localité 
de Glevakha, au sud-ouest de la 
capitale, selon la même source.
Le DSNS a publié des images 
d’un immeuble de neuf étages 
en flammes et des dizaines de 
secouristes s’affairant sur le site. 
Le président VolodymyrZelensky 
a dénoncé sur les réseaux sociaux 
le laxisme de ses alliés vis-à-vis 
des livraisons vers la Russie 
de composants pour drones et 
missiles, qui se poursuivent 
malgré les sanctions occidentales. 
« La Russie n’aurait pas été en 
mesure de mener la guerre si la 
capacité des complices russes à 
contribuer à cette terreur avait été 

réellement limitée », a-t-il lancé.
Le 15 janvier dernier, il avait 
dénoncé des attaques massives 
russes notamment contre le 
réseau énergétique ukrainien. 
L’opérateur électrique Ukrenergo 
avait annoncé dans la foulée des 
coupures d’urgence pendant 
plusieurs heures dans sept 
régions ukrainiennes, de l’est et 
du centre de l’Ukraine.
L’armée ukrainienne a par 
ailleurs revendiqué une frappe 
de drone dans la région russe de 
Riazan au sud de Moscou, ainsi 
que dans celle de Briansk au 
sud-ouest de la capitale russe. 
Ces attaques ont provoqué des 
incendies sur deux sites pétroliers 
de Riazan approvisionnant 
l’armée russe en carburant. Des 
habitants ont été vus en train de 
fuir. Le gouverneur de Riazan, 

Pavel Malkov, a déclaré que 
les équipes d’urgence étaient à 
l’œuvre. 
De plus, « l’usine de 
microcomposants Kremniï El à 
Briansk a également été touchée 
», a encore communiqué l’armée. 
Selon Kiev, il s’agit d’ « une 

des principales entreprises de 
l’industrie microélectronique 
en Russie » fabriquant des 
composants pour systèmes de 
missiles et d’avions de combat 
russes que Moscou utilise pour 
attaquer l’Ukraine.

WASHINGTON 
: Lors de 
son discours 

d’investiture, le président des 
États-Unis Donald Trump a 
promis lundi de taxer les pays 
étrangers pour « enrichir les 
citoyens » américains.
« J’entamerai immédiatement 
la révision de notre système 
commercial afin de protéger 
les familles et les travailleurs 
américains », a déclaré le 47^e 
président américain, juste 
après avoir prêté serment au 
Capitole à Washington.
« Au lieu de taxer nos citoyens 

pour enrichir d’autres pays, 
nous imposerons des droits de 
douane et des taxes aux pays 
étrangers pour enrichir nos 
citoyens », a-t-il poursuivi.
« Le président Trump 
annoncera une politique 
commerciale qui donne la 
priorité à l’Amérique », 
a par ailleurs annoncé la 
Maison-Blanche dans un 
communiqué, ajoutant que le 
pays « ne serait plus tributaire 
d’organisations étrangères 
pour sa politique fiscale 
nationale, qui pénalise les 
entreprises américaines ».

Durant sa campagne, Donald 
Trump avait affirmé qu’il 
instaurerait rapidement 
des droits de douane de 25 
% sur tous les produits en 
provenance du Mexique et 
du Canada, alors que ces 
deux pays sont pourtant 
théoriquement protégés par 
un accord de libre-échange 
signé durant son premier 
mandat, qu’il avait alors 
présenté comme le « meilleur 
possible ».
Donald Trump justifie ce 
projet par la nécessité de 
prendre des mesures de 

rétorsion face à l’entrée 
de drogues et de migrants 
clandestins aux États-Unis.
Le président élu a aussi 

menacé Pékin de relever les 
droits de douane de 10 %, 
s’ajoutant aux taxes déjà en 
place.
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Mercato :
L’Arabie Saoudite ne lâche pas Benrahma

Hadj Moussa :
“Si j’avais eu à choisir entre la France et l’Algérie…”

Mercato :
Un Fennec vers la JS Kabylie ?

Auteur d’une 
progression fulgurante 
pour sa carrière en 

club en passant de la D3 
belge au Feynoord Rotterdam 
(Eredivisie/Pays-Bas), Anis 
Hadj Moussa a été appelé 
en Algérie quand il évoluait 
au Vitess Arnhem (D1 
néerlandaise) en mars dernier. 
D’ailleurs, sur son choix de 
sélection, l’ailier droit a assuré 
qu’il aurait pris l’Algérie à 
tous les coups.
Il avait débarqué chez les 
Fennecs dès la première 
date FIFA de l’ère Vladimir 
Petkovic en mars 2024. Pour 
l’occasion, il avait joué un 
quart d’heure contre la Bolivie. 
Aujourd’hui, Hadj Moussa 
(3 sélections) fait partie de la 
relève chez les Verts même 

s’il doit probablement vivre – 
encore quelque temps – dans 
l’ombre d Riyad Mahrez, 
capitaine et titulaire du poste 
d’ailier droit.
Devenir international a servi 

Hadj Moussa
A 22 ans, il a tout l’avenir 
devant lui pour s’imposer 
en sélection. Concernant 
sa carrière internationale, 
le gaucher a assuré qu’« il 
n’y a eu aucune hésitation. 
L’Algérie est dans mon cœur et 
aucun autre choix n’aurait été 
possible. Si j’avais eu à choisir 
entre la France et l’Algérie, 
mon choix aurait été l’Algérie, 
sans hésiter. » Certes, rien ne 
dit que la France aurait montré 
de l’intérêt pour le talentueux 
Hadj Moussa passé par le 
centre du RC Lens avant de se 

retrouver libre à l’été 2022.
Dans la foulée, il a rebondi à 
l’Olympique Charleroi dans 
le 3e palier de Belgique. Par 
la suite, il a fait ses preuves. 
Jusqu’à taper dans l’œil du 
Feynoord Rotterdam et briller 
en Ligue des Champions 
UEFA (3 buts et 1 passe 
décisive en 6 apparitions) 
cette saison. A présent, il 
est l’un des footballeurs les 
plus suivis en Europe. Il 
intéresse même de écuries de 
première catégorie à l’instar 
de Liverpool qui ne serait pas 
insensible à son profil. En tout 
cas, il y a un détail à relever : 
le fait d’avoir obtenu le statut 
international en mars écoulé 
l’a certainement aidé à faire 
décoller sa carrière.

Après avoir recruté 
deux internationaux 
algérien, à savoir Ryad 

Boudebouz et Mohamed Amine 
Madani, la JS Kabylie pourrait 
compter un nouveau Fennec 
dans ces rangs. En effet, selon 
nos confrères du quotidien 
sportif Compétition, le défenseur 
central Zinedine Belaïd (25 ans, 
2 sélections) est sur le short-list 
des Canaris pour les “achats” du 
mercato d’hiver.
Après un début d’exercice très 
compliqué et une grosse partie 
de demi-saison passée sur le 
banc des remplaçants, Belaïd a 
réussi à trouver une place dans 
le onze du K Saint-Trond VV 
(Jupiler Pro Leaguee). Dans le 
détail, l’ancien pensionnaire 

de l’USM Alger a passé 10 
matchs de suite en championnat 
de Belgique sans disputer la 
moindre minute. C’est pour dire 
que la disette a été longue pour 
l’enfant de Thénia.
La JS Kabylie veut une paire 

centrale verte
Cela a naturellement eu des 
conséquence sur son statut en 
sélection. En effet, l’ex-usmiste 
n’a pas pu faire d’apparition 
dans les éliminatoires de la 
CAN 2025 avec El-Khadra. Sa 
dernière présence avec l’EN 
remonte à septembre dernier 
lorsque Vladimir Petkovic 
l’avait retenu sans le faire jouer 
face à la Guinée équatoriale et le 
Libéria. Pour les stages d’octobre 
et novembre, il était absent car 

peu (ou pas) compétitif.
Cependant, depuis ladite 
trêve internationale, il a fait 7 
apparitions de suite sur les 10 
dernières sorties entrecoupées 
par un crochet sur le banc avant 
de rejouer hier contre Royal 
Antwerp. Malgré le regain net 
de temps de jeu, Belaïd pourrait 
décider revenir en Algérie pour se 
relancer. Et la JS Kabylie, dotée 
d’une forte manne financière, 
serait disposée à le signer pour 
régler ses problèmes défensives 
récurrents. Par ailleurs, on notera 
qu’Abdelkader Bedrane est – lui 
aussi – pressenti pour former 
la paire avec Madani. Affaire 
à suivre à quelques jours de la 
fermeture du mercato hivernal.

Dans les dernières heures 
du mercato hivernal, 
le club saoudien de 

Neom a ravivé son intérêt pour 
l’international algérien Saïd 
Benrahma. Après une première 
offre de 7 millions d’euros rejetée 
par l’Olympique Lyonnais début 
janvier, les dirigeants saoudiens 
ont présenté une nouvelle 
proposition estimée à 12 millions 
d’euros, assortie de 3 millions de 
bonus potentiels. Malgré cette 
offre alléchante, l’OL n’a pas 
encore donné son feu vert, et le 
joueur semble réticent à rejoindre 
une équipe évoluant en deuxième 
division, même ambitieuse.
Neom SC, refondé en 2023, 
symbolise l’ambition du projet 
futuriste de la ville de Neom en 
Arabie Saoudite. Actuellement 

troisième de la Saudi First 
Division, le club nourrit de 
grandes ambitions, visant 
à devenir un acteur majeur 
du football saoudien. Cette 
ascension rapide, soutenue 
par des moyens financiers 
considérables, pourrait séduire 
un joueur comme Benrahma, 
bien qu’il préfère évoluer dans 
des championnats de haut niveau.
Du côté de l’Olympique 
Lyonnais, la situation financière 
oblige le club à envisager des 
ventes stratégiques. Depuis son 
arrivée pour 20 millions d’euros 
en provenance de West Ham 
l’an dernier, Saïd Benrahma a 
connu des hauts et des bas sous 
le maillot lyonnais. S’il a été un 
élément clé lors de la deuxième 
partie de saison passée, la 

concurrence féroce cette année, 
notamment avec l’émergence du 
jeune Malick Fofana, a limité son 
temps de jeu.
À 29 ans, l’ailier algérien, auteur 
de 34 sélections et 4 buts en équipe 
nationale, reste dans la force de 
l’âge. Cependant, un départ vers 
une ligue moins compétitive 
pourrait compromettre sa place 
en sélection, surtout à l’approche 
des grandes échéances 
internationales.
Alors que Neom pousse 
pour finaliser l’opération, 
les prochaines heures seront 
décisives. Le choix de Benrahma 
déterminera non seulement 
l’avenir de sa carrière, mais 
aussi l’impact du projet sportif 
de Neom SC dans le paysage 
footballistique saoudien.
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L’Arabie saoudite a déjà choisi 
le club de Vinicius Junior

Manchester United et Chelsea 
réfléchissent à un échange 

complètement fou

Les stars de la Seleção supplient Neymar pour son avenir
Au Brésil, l’avenir de 

Neymar est sur toutes 
les lèvres, et même 

sur celles des internationaux 
brésiliens. Plusieurs d’entre eux 
ont publiquement exprimé leur 
envie de voir la star auriverde 
revenir à Santos, et en sélection.
En parcourant les grands sites 
de sport brésiliens ces derniers 
mois, on devine une chose : que 
le retour de Neymar est attendu 
comme celui du grand messie. 
En même temps, on ne reste pas 
vraiment indifférent devant un 
tel joueur, meilleur buteur de la 
meilleure sélection de l’histoire 
du football (79 buts, juste devant 
Pelé et ses 77, ndlr), capitaine, et 
idole de tellement de Brésiliens. 
Aujourd’hui au pays, concevoir 
l’avenir et la Coupe du Monde 
2026 sans Neymar n’est même 
pas une option, et les récentes 
sorties d’anciennes gloires 
brésiliennes, comme d’actuels 

internationaux, disent encore 
beaucoup de son envergure.
Mercredi soir par exemple, 
Vinicius Junior a été invité 
à commenter l’avenir de son 
coéquipier en sélection : «Ney 
est notre idole. J’espère qu’il 
pourra revenir le plus tôt 
possible à Santos. Pour le Brésil 
et la sélection, c’est important 
d’avoir un joueur comme Ney, 
et encore plus à Santos, qui 
est sa maison, où il a joué tant 
de matchs… Qu’il prenne la 
meilleure décision de sa vie», a 
souhaité le Madrilène au micro 
de TNT Sports après la victoire 
des siens face à Salzburg (5-1). 
Pour recontextualiser, plusieurs 
médias brésiliens annonçaient un 
retour de Neymar à Santos ces 
derniers jours, sous réserve d’un 
accord avec Al-Hilal, où il est 
sous contrat jusqu’en juin.
Le Brésil veut le revoir au top

Mardi, c’était la star du Barça, 

Raphinha, qui avait tenu des 
propos semblables à l’égard de 
Neymar : «un joueur comme 
Neymar ne peut pas rester sans 
jouer. Ce qui se passe dans son 
club va nuire à sa condition 
physique. Son retour au haut 
niveau serait bénéfique pour 
lui et pour tout le monde au 
Brésil», avait-il confié après 
l’exploit du Barça face à 

Benfica (4-5), toujours au micro 
de TNT Sports. Capitaine du 
Brésil en l’absence de Neymar, 
Marquinhos a aussi émis un 
avis mercredi après la victoire 
du PSG contre Manchester City 
(4-2). «S’il retourne au Brésil, 
j’espère qu’il sera heureux. On 
sait tous la qualité qu’il a encore. 
Il peut continuer de nous aider 
sérieusement en sélection. »

Lors de la défaite de Santos 
face à Palmeiras (1-2) ce jeudi, 
l’attaquant brésilien Guilherme 
a, lui, célébré son ouverture du 
score en mimant une signature. 
Un geste qui n’avait rien à 
voir, selon ses mots, avec une 
éventuelle arrivée de Neymar 
à Santos, mais qui a nourri 
de multiples théories dans la 
presse. De son côté, le champion 
du monde 1994, Romario, a 
formellement invité Neymar à 
revenir chez lui : «jouer au Brésil 
est beaucoup plus difficile que 
jouer à l’étranger. Des clubs 
jouent 80 matchs en une année. 
Neymar a déjà 31, 32 ans et 
sort d’une blessure. J’espère 
qu’il reviendra au top pour que 
nous puissions avoir une équipe 
nationale meilleure. » Ça tombe 
bien, il a récemment confirmé 
son ambition de jouer la Coupe 
du Monde 2026, sa quatrième et 
sûrement sa dernière.

L’Arabie saoudite courtise 
Vinicius Junior de longue 
date et ne s’en cache pas. Elle 

avance ses pions au point de lui avoir 
trouvé un potentiel point de chute dans 
son championnat.
Le dossier Vinicius Jurnior fait toujours 
grand bruit en Espagne, et en Arabie 
saoudite. La vente du Brésilien n’est pas 
un sujet tabou au Real Madrid mais il 
faudra mettre un prix encore jamais vu : 
1 milliard d’euros, soit le montant de la 
clause libératoire du Brésilien dans son 
contrat actuel, qui court jusqu’à 2027. 
La direction de la Saudi Pro League est 
bien sûr intéressée et elle ne s’en cache 
même pas, à l’image des propos tenus 
dernièrement par Omar Mugharbel, 
le patron du championnat local dans 
AS. «Nous espérons avoir des recrues 
intéressantes cet été», avait-il lâché, avant 
d’être plus précis sur le cas Vinicius.
«Nous avons différents clubs à différents 
niveaux, avec différents niveaux 
de maturité, comme dans tous les 
championnats dans le monde. Il y a des 
équipes qui peuvent attirer ce type de 
joueur et d’autres qui ont encore besoin 
de se développer beaucoup plus. Et si 
j’évalue à ce que nous avons aujourd’hui, 
nos clubs ont ce qu’il faut pour attirer, 
développer et nourrir un tel talent. 
Attendons donc de voir ce qui se passe 
avec lui», déclarait-il. C’est la première 
fois qu’un dirigeant saoudien évoquait 

directement l’avenir de la star madrilène.
Vinicius futur coéquipier de Mahrez ?
Tout est encore loin d’être acté mais les 
discussions se poursuivent dans les deux 
sens. Carlo Ancelotti aussi a tenu sa petite 
déclaration hier en conférence de presse. 
L’Italien se montrait rassurant. «Ce que 
je sais, des informations directes que j’ai, 
c’est que Vinicius est très heureux ici. Et 
qu’il veut écrire l’histoire ici.» En effet, 
le Real Madrid n’a pas du tout perdu 
espoir de le prolonger. D’après Relevo, 
le club a l’intention de discuter avec lui 
dans les mois à venir pour négocier son 
renouvellement et être liés jusqu’à la 
prochaine décennie. Comprendre aux 
alentours de 2030.
Reste que la perspective saoudienne est 
alléchante, autant pour Vinicius Junior 
que pour le Real Madrid d’ailleurs. La 
proposition faite à l’attaquant atteint 20 
fois le salaire touché actuellement. Al-
Ahli a même été désigné comme le club 
pouvant l’accueillir (Veiga, Mahrez et 
Firmino y jouent déjà), devant Al-Ittihad, 
Al-Nassr et Al-Hilal. D’un autre côté, il 
perdrait pratiquement toute ambition pour 
remporter un jour le Ballon d’Or et les 
prestigieuses compétitions européennes 
comme la Ligue des Champions. Pour 
les Merengues, une vente de sa star 
permettrait de renouveler l’effectif 
en profondeur, de prolonger certains 
éléments, et d’ajouter un peu de trésorerie 
dans les caisses. C’est l’heure des choix.

En manque de temps de jeu à 
Chelsea, Christopher Nkunku est 
courtisé par Manchester United, 

qui a proposé un deal original à son 
homologue anglais.
Tout le monde sait à Chelsea que 
Chrisopher Nkunku vit mal sa situation 
de remplaçant. Même Enzo Maresca le 
reconnaît lors de chaque point presse. « 
Avec João (Felix) et Christo (Nkunku), la 
plupart des managers ne font jouer qu’un 
seul milieu offensif. Ce sont d’excellents 
joueurs, je les aime tous les deux, mais ils 
ont du mal parce que la plupart du temps, 
nous ne jouons qu’avec un seul milieu 
de terrain offensif. Je ne dis pas qu’ils 
vont partir. Nous examinons toujours les 
situations avec le directeur sportif, nous 
verrons s’il se passe quelque chose. »
Il y a le discours de façade et la réalité. 
Depuis son retour de blessure, le Français 
a manqué le train des Blues. Il est devancé 
par Nicolas Jackson, Cole Palmer, Pedro 
Neto ou encore Noni Madueke. Il profite 
de la Ligue Europa Conférence, face à 
des adversaires de moindres qualités, 
pour passer le temps. Point positif, il 
y est performant et garde le rythme. Il 
a quasiment autant joué en 5 matchs 
de coupe d’Europe cette saison (386 
minutes, 5 buts et 3 passes décisives) 
qu’en 18 rencontres de Premier League 

(390 minutes, 2 buts et 1 passe).
Nkunku à MU, Garnacho à Chelsea ?
Forcément, il y a de la déception et 
l’ancien Parisien ne peut accepter cela 
plus longtemps. Les blessures l’ont miné 
ces dernières années. À 27 ans, il n’a plus 
de temps à perdre. Des clubs sont prêts 
à le relancer et à lui faire confiance à 
l’image du Bayern Munich. Il a même été 
question d’un chassé-croisé avec Mathys 
Tel, lui aussi frustré par son maigre temps 
de jeu en Allemagne. D’après Sky Sport 
Germany, Nkunku est allé loin dans la 
démarche puisqu’il tient un accord verbal 
avec le géant bavarois. Pour le moment, 
l’affaire n’est pas allée plus loin car Tel 
ne souhaite pas quitter Munich.
Manchester United veut donc profiter du 
champ libre. Toujours d’après le média 
allemand, les Red Devils sont entrés 
en contact direct avec la direction de 
Chelsea pour étudier la possibilité d’un 
échange entre le Français et… Alejandro 
Garnacho. Il est pour le moment encore 
trop tôt pour dire que ces discussions 
iront au bout mais l’idée est loin d’être 
écartée. Amorim n’est pas fan du jeune 
Argentin, qui est dans le viseur des Blues 
en ce mercato de janvier. Une offre était 
même en préparation du côté de Londres 
mais la dernière suggestion de cet 
échange pourrait arranger tout le monde.
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En Bref...Voici Fugatto, l’IA de NVIDIA qui transforme 
le texte en son

Avec ce standard, Anthropic veut changer 
la donne pour les assistants IA

Le gouvernement américain 
souhaite le démantèlement de 
la colossale activité publicitaire 
du géant du Web, en plus de la 
vente de Google Chrome. Le 
second procès majeur auquel 
Google fait face en l’espace 
d’un an touche à sa fin. Cette 
fois, l’entreprise est accusée 
par le département de la Justice 
d’abus de position dominante 
dans le secteur de la publicité en 
ligne. Et là aussi, elle risque très 
gros.

Une autre vente forcée
« Google est une fois, deux 
fois, trois fois un monopoleur 
», a martelé le procureur du 
DoJ, Aaron Teitelbaum, à la 
juge Leonie Brinkema lors 
des arguments finaux des 
deux partis. Selon lui, Google, 
présente sur l’ensemble de la 
chaîne d’approvisionnement 
de la publicité numérique, a « 
truqué » l’ensemble du secteur 
pendant plus d’une décennie, en 
favorisant ses propres produits 
au détriment des autres.
En conséquence, Teitelbaum 
exige la vente forcée d’Ad 
Manager, la plateforme de 
Google consacrée aux éditeurs 
et conçue pour la diffusion 
d’annonces. L’outil, considéré 
comme opaque par les autorités, 
permet à la société d’imposer 
des prix anticoncurrentiels, 
estiment-elles.
De son côté, Google maintient 
sa ligne de défense : sa 
technologie publicitaire est tout 
simplement meilleure que celle 
de ses rivales, ce qui explique 
sa position dominante sur le 
marché. « Le comportement 
de Google est une histoire 
d’innovation en réponse à la 
concurrence », a rétorqué Karen 
Dunn, son avocate principale.
La juge Leonie Brinkema 
doit se prononcer début 2025. 
Pour l’heure, il est difficile de 
savoir si elle sera en faveur du 
département de la Justice. Car 
plusieurs rapporteurs ont noté un 
point faible dans l’argumentation 
du gouvernement : le manque 
de témoignages directs 
d’annonceurs affectés par le 
monopole de Google.
Toutefois, le fait que la firme ait 
été reconnue coupable d›abus 
de position dominante dans la 
recherche en ligne, et le fait 
qu›elle pourrait être contrainte 
de vendre son navigateur 
Chrome risquent de peser dans 
la balance.

Le géant américain NVIDIA 
vient de dévoiler sa toute 

nouvelle technologie boostée à 
l’AI : Fugatto. Cette dernière 

est en mesure de générer 
des sons sur la base d’une 

demande textuelle.

Baptisée Fugatto (pour 
Foundational Generative 
Audio Transformer 

Opus), cette IA promet de 
générer ou de transformer 
n’importe quel type de musique, 
de voix et de sons décrits par 
des invites fondées sur des 
combinaisons de textes et de 
fichiers audio. Et force est 
d’admettre que la démonstration 
réalisée par NVIDIA est pour le 
moins bluffante.

Un IA mélomane chez 
NVIDIA : Fugatto

Sur le marché des intelligences 
artificielles consacrées à la 
musique, on connaît évidemment 
Suno, capable de générer une 
musique entière à partir d›une 
simple requête textuelle. Chez 
NVIDIA, on vient donc de 
présenter Fugatto, qui souhaite 
pour sa part apporter une 
dimension supplémentaire.
Selon ses concepteurs, Fugatto 
est en mesure de « créer un 
extrait musical à partir d›un 
texte, de supprimer ou d›ajouter 

des instruments à une chanson 
existante, de modifier l›accent 
ou l›émotion d›une voix, et 
même de permettre aux gens 
de produire des sons jamais 
entendus auparavant. »
Fugatto bientôt au service de 
la musique, du cinéma, des 

jeux vidéo… ?
Pour NVIDIA, l›une des 
grandes forces de Fugatto, 
c›est sa polyvalence, avec des 
possibilités quasiment infinies. 
Outre la génération de sons, de 
musiques et autres bruitages, 
son IA peut également inventer 
des sons, comme faire aboyer 
une trompette ou miauler un 
saxophone, sans oublier la 

manipulation de sons et de 
musiques déjà existants.
Comme on le fait avec une IA 
générative pour la création 
d›images, il suffit de fournir 
une description textuelle à 
Fugatto, pour que cette dernière 
transforme la requête en un son, 
une musique, une voix…
Selon NVIDIA, Fugatto repose 
sur une architecture composée 
de plus de 2,5 milliards de 
paramètres, avec en prime 
une fonction d’interpolation 
avancée, permettant (entre 
autres) de gérer l’intensité 
de certains effets, comme 
ajouter un accent à une voix 
ou transformer une voix calme 

en une voix (plus ou moins) 
colérique.
Dans l’exemple proposé par 
NVIDIA, on peut aussi voir 
Fugatto créer un son à partir de 
la commande : « Créer un son où 
un train passe et se transforme en 
un orchestre de cordes luxuriant 
». On peut également isoler la 
partie vocale d’un morceau en 
proposant à Fugatto le morceau 
musical en question et la requête 
textuelle associée.
Les développeurs de jeux 
vidéo peuvent également faire 
appel à Fugatto pour modifier 
les éléments préenregistrés 
de leur jeu afin de les adapter 
à l›évolution de l›action par 
exemple, sans oublier là 
encore la création de nouveaux 
éléments à la volée à partir 
d›instructions textuelles et/ou 
d›entrées audio.
Petit bémol toutefois : NVIDIA 
n›a pas annoncé la moindre 
date de disponibilité publique 
concernant son nouvel outil 
audio Fugatto. Reste à savoir 
comment ce dernier va 
transformer la manière dont on 
crée actuellement des contenus 
audio…

Anthropic dévoile son Model 
Context Protocol (MCP), un 
standard ouvert qui promet 
de transformer radicalement 
la façon dont les assistants IA 
interagissent avec les données. 
Cette nouvelle approche pourrait 
bien marquer un tournant dans 
l’écosystème de l’intelligence 
artificielle, en brisant enfin les 
silos qui limitent actuellement 
le potentiel des modèles de 
langage.
Les assistants IA, malgré leurs 
capacités impressionnantes, 
restent souvent cloisonnés, 
incapables d’accéder 
efficacement aux données des 
entreprises. Cette limitation 
freine considérablement 
leur adoption dans le monde 
professionnel, où l’accès aux 
informations internes est crucial. 
Le MCP entend résoudre ce 
casse-tête en proposant une 
solution élégante et universelle.
Une architecture qui simplifie 

l›intégration
Le protocole repose sur une 
architecture client-serveur 
épurée, permettant aux 
développeurs de créer soit des 
serveurs MCP pour partager 
leurs sources de données, soit 
des applications IA qui s›y 
connectent. Pour faciliter son 
adoption, Anthropic propose déjà 
des serveurs MCP préconçus 
pour les outils d›entreprise les 
plus répandus, comme Google 
Drive, Slack ou encore GitHub.
Des acteurs majeurs comme 
Block et Apollo ont d›ores 
et déjà intégré le MCP dans 
leurs systèmes, tandis que des 
plateformes de développement 
renommées telles que Replit, 
Codeium et Sourcegraph 
travaillent activement à son 
implémentation.
Le choix d›Anthropic de 
proposer ce protocole en open 
source témoigne d›une volonté 
de créer un véritable standard 

industriel. Comme l›affirme 
Dhanji R. Prasanna, Directeur 
technique de Block : « Les 
technologies ouvertes comme 
le Model Context Protocol sont 
les ponts qui relient l›IA aux 
applications du monde réel, 
garantissant une innovation 
accessible, transparente et 
ancrée dans la collaboration 
». Mais le protocole n›est pas 
destiné qu›aux entreprises et aux 
développeurs. Anthropic propose 
également une intégration au 
sein de l›application Claude 
pour PC et Mac. Elle peut ainsi 
lire, modifier et déplacer des 
fichiers sur son ordinateur, mais 
aussi se connecter à des services 
externes.

Un écosystème en pleine 
expansion

Si la promesse est séduisante, 
le MCP devra faire ses preuves 
face à la concurrence. OpenAI, 
notamment, a développé sa 
propre solution propriétaire 

avec la fonctionnalité Work 
with Apps de ChatGPT, et les 
GPTs qui peuvent eux aussi 
se connecter à des API. Alex 
Albert, responsable des relations 
Claude chez Anthropic, résume 
l›ambition du projet : « Nous 
construisons un monde où 
l›IA se connecte à n›importe 
quelle source de données via un 
protocole unique et élégant - le 
MCP est le traducteur universel 
». Cette vision pourrait bien 
redéfinir la manière dont les 
entreprises exploitent leurs 
données avec l›IA.
Cette initiative d’Anthropic 
arrive à point nommé, alors que 
les entreprises cherchent à tirer 
parti de leurs données tout en 
simplifiant leurs infrastructures 
techniques. Le MCP pourrait bien 
devenir la pierre angulaire d’une 
nouvelle génération d’assistants 
IA véritablement intégrés aux 
systèmes d’information des 
entreprises.



Dimanche 26 Janvier  2025

16 Santé SeybouSe Times

De nombreux produits 
prétendent réduire 
la fatigue. Mais, le 

plus souvent, les besoins 
peuvent être couverts par 
l’alimentation. Vitamine C, 
magnésium, fer, caféine… 
dans quels aliments en 
trouve-t-on le plus ? Quelle 
alimentation antifatigue 
adopter ? Quand les 
compléments alimentaires 
sont nécessaires ? Réponses.
Passage à l’hiver, coup de 
fatigue... il peut arriver 
que nous ayons besoin 
de booster notre système 
immunitaire. Si les 
compléments alimentaires 
peuvent donner un coup 
de pouce, rien ne vaut 
une alimentation variée et 
équilibrée pour apporter à 
l’organisme les vitamines et 
les minéraux dont il a besoin.
La vitamine C : à puiser 

dans les fruits et les 
légumes

Antioxydante, cette 
vitamine aide à combattre 
la fatigue puisqu’elle 
favorise l’absorption du 
fer, un élément essentiel au 
transport de l’oxygène dans 
le sang (voir page suivante).
Elle est aussi nécessaire 
dans de nombreuses 
réactions chimiques et 
contribue au système 
immunitaire, précise le 
Pr Guillaume Millet, 
chercheur en physiologie 
de l’exercice à l’université 
de Saint-Étienne.
Pour autant, il estime 
qu’une « supplémentation 
en vitamine C n’est utile 
qu’en cas de réelle carence, 
ce qui est très rare en 
France ». Seuls ceux qui 
consomment très peu de 
fruits et de légumes frais 
peuvent en manquer.
Où trouver de la vitamine 
C dans l’alimentation ?
Dans l’alimentation, il 
est facile d’atteindre 
la dose nécessaire à un 
adulte (110 mg par jour, 
selon l’Anses, l’Agence 
nationale de sécurité 
sanitaire de l’alimentation, 
de l’environnement et 
du travail). Un kiwi 
contient plus de 80 mg 

de vitamine C, de même 
que 100 g de brocolis. 
On trouve également de 
la vitamine C en grande 
quantité dans le persil, le 
chou cru, les poivrons, les 
agrumes, les fruits rouges…
Consommer les fruits et 
légumes de préférence crus
C’est le conseil du Pr 
Guillaume Millet pour ne 
pas dégrader la vitamine, et 
entiers plutôt qu’en jus. « Si 
je prends un jus d’orange, 
je n’aurai pas les fibres 
du fruit », explique-t-il. Il 
met, par ailleurs, en garde 
contre l’effet rebond du jus 
d’orange matinal, a fortiori 
s’il contient du sucre ajouté 
: « je risque d’avoir une 
hypoglycémie réactionnelle 
quelques heures après 
l’avoir bu. Non seulement, 
la fatigue n’est pas soulagée, 
mais on l’accentue ».
À raison de 500 mg à 1 
g par jour, on peut sans 
risque faire une cure de 
vitamine C (de préférence 
d’origine naturelle : acérola, 
cynorrhodon) pendant 
quelques mois. Inutile d’en 
prendre plus. Au-delà de 2 
g par jour, la Haute autorité 
de santé rappelle qu’elle est 
éliminée dans les urines.
La caféine : un stimulant

Elle améliore la vigilance 
et nous aide à rester 
en éveil. On en trouve 
naturellement dans le café 
et le thé. Les boissons « 
énergisantes » contiennent 
en général l’équivalent 
d’un ou deux expressos.
La caféine est intéressante 
pour stimuler, 

ponctuellement, ses 
performances physiques et 
intellectuelles, mais « elle 
ne suffit pas à compenser 
la fatigue accumulée », 
rappelle le Pr Guillaume 
Millet. Au contraire, en 
prendre le soir risque de 
retarder l’endormissement 
et de perturber le sommeil 
chez certaines personnes. 
Il est conseillé de ne 
pas dépasser 400 mg de 
caféine par jour, soit 5 
expressos. Certains sportifs 
la prennent en compléments 
alimentaires pour 
améliorer leur endurance.
L’Anses avertit que la 
caféine augmente le risque 
cardiaque chez des personnes 
prédisposées, à plus forte 
raison si elle est associée 
à l’effort physique ou à la 
consommation d’alcool.
Du magnésium en cas de 

stress
La fatigue, la faiblesse 
musculaire et l’irritabilité 
peuvent signifier un 
manque de magnésium. 
Cet oligoélément, présent 
surtout dans les os et dans 
une moindre mesure dans 
les muscles, est nécessaire 
à la production d’énergie. Il 
aide au bon fonctionnement 
du système nerveux, 
intervient dans la réponse au 
stress et aide à lutter contre 
l’inflammation, l’une des 
composantes de la fatigue.
L’Anses considère qu’un 
adulte a besoin de 300 à 400 
mg par jour. Les deux tiers 
de la population française 
seraient en dessous de 
ces recommandations « 

probablement du fait de 
la baisse de la qualité 
nutritionnelle de notre 
alimentation », estime 
le Pr Guillaume Millet.
Où trouver du magnésium 
dans l’alimentation ?
On trouve du magnésium en 
quantité intéressante dans :
• Les fruits secs 
(noix, amandes, noisettes, 
noix de cajou…) ;
• Le chocolat noir 
à plus de 70 % de cacao ;
• Les légumineuses ;
• Les fruits de mer ;
• Les céréales 
complètes ;
• Certaines eaux 
minérales (Hépar, 
Contrex, Quézac…).
La prise de magnésium en 
compléments alimentaires 
peut aider en cas de stress 
prolongé car, dans cette 
situation, l’organisme en 
consomme beaucoup. Il 
vaut mieux ne pas dépasser 
600 mg par jour, fractionnés 
en plusieurs prises pour 
éviter les tracas intestinaux.

Le ginseng, un tonique 
traditionnel

Utilisée en médecine 
chinoise, cette racine 
a la réputation d’être 
un stimulant et d’aider 
à mieux supporter le 
stress. Mais son efficacité 
réelle reste à prouver.
À ma connaissance, il n’y a 
pas de données scientifiques 
sérieuses démontrant 
ses effets sur la fatigue. 
Pr Guillaume Millet, 
chercheur en physiologie 
de l’exercice à l’université 
de Saint-Étienne

Néanmoins, l’Organisation 
mondiale de la santé 
reconnaît son usage 
traditionnel en cas de 
baisse de tonus physique 
et intellectuel. Il n’y a 
pas de risque à prendre 
200 à 500 mg de ginseng 
par jour. En revanche, à 
forte dose, le ginseng peut 
augmenter la pression 
artérielle, générer des 
insomnies et des diarrhées.
Du fer pour fabriquer des 

globules rouges
« Le fer a un lien direct avec 
la fatigue puisqu’il joue un 
rôle dans la fabrication de 
l’hémoglobine contenue 
dans les globules rouges. 
Sans ces globules rouges, 
l’oxygène ne peut pas 
être transporté dans 
l’organisme », rappelle 
le Pr Guillaume Millet. 
Les femmes aux règles 
abondantes ont davantage 
de risque de carence.
Le taux de ferritine dans le 
sang est considéré comme 
normal chez une femme entre 
18 et 160 microgrammes/
litre. En deçà, la situation 
peut mener à l’anémie, une 
cause de fatigue intense.
Où trouver du fer 
dans l’alimentation ?
Dans l’alimentation, le fer 
se trouve surtout dans :
• La viande rouge ;
• Les abats ;
• Les crustacés ;
Le fer issu des végétaux 
(légumineuses, plantes 
aromatiques, algues, tofu, 
chocolat noir, abricots 
secs…) est moins bien 
assimilé par l’organisme.
Quand une analyse 
sanguine révèle un taux de 
fer excessivement bas, une 
supplémentation devient 
nécessaire, de préférence 
sur avis médical en raison 
d’un risque d’effets 
secondaires et d’interactions 
médicamenteuses. « Ces 
compléments alimentaires 
ne doivent pas être pris avec 
un café ou un thé noir, car la 
caféine limite l’absorption 
du fer », conclut le 
Pr Guillaume Millet.

Les compléments alimentaires antifatigue donnent-ils 
un coup de fouet ?
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Que la nature est belle et 
cette variété de la famille des 
Astéracées nous le prouve, une 
fois encore. De son toucher 
velours à son entretien simple 
comme bonjour, il faut la voir 
pour le croire !
Les feuilles de la Gynure orange 
sont couvertes de poils pourpres, 
qui lui donnent cet aspect 
velouté unique en son genre. Si 
vous l’entretenez comme il se 
doit, elle peut produire de petites 
fleurs orange vif, contrastant 
avec le feuillage. Cependant, 
ces fleurs dégagent une odeur 

désagréable pour certaines 
personnes, c’est pourquoi elles 
sont souvent coupées avant leur 
floraison.
Envie de la cultiver chez vous ? 
Sachez qu›elle aime la lumière 
indirecte vive, car trop de soleil 
pourrait brûler ses jolies feuilles. 
Quant à son arrosage, elle préfère 
un arrosage régulier, mais il 
faut laisser le substrat sécher 
légèrement entre deux arrosages. 
Aussi, elle apprécie une bonne 
humidité ambiante, mais 
tolère bien les environnements 
d›intérieur.

La Gynure orange préfère les 
températures douces, autour 
de 18 à 24 °C et n›aime pas 
les courants d›air froid. Pour 
éviter qu›elle ne prenne trop 
d›ampleur, il est conseillé de 
tailler régulièrement les tiges. 
Enfin, un apport d›engrais pour 
plantes vertes au printemps et en 
été favorise une belle croissance. 
Vous avez toutes les cartes en 
main pour en prendre soin et 
apporter une touche d›originalité 
un brin exotique à votre intérieur 
cet automne.

Voici les astuces les plus 
efficaces pour que le tissu de 
mon écharpe ne peluche plus

Placer son écharpe en laine 
dans le congélateur
Comme le froid a la réputation 
de figer les fibres de la laine, il 
existe une astuce consistant à 
placer dans votre réfrigérateur 
votre vêtement dans un sac 
en plastique hermétique 
minutieusement fermé. Une fois 
cette étape réalisée, laissez-le 
quelques heures ou bien une nuit 
entière, enfermé dans le frigo.

Ne pas trop remplir sa 
machine à laver

Veillez à ne pas mettre trop de 
vêtements dans le lave-linge 

car cela expose votre écharpe 
aux frottements avec les autres 
vêtements. Pour ne prendre 
aucun risque, vous pouvez aussi 
placer votre écharpe dans un filet 
de linge, cela permet de protéger 
votre pièce des éventuels 
frottements et donc éviter les 
peluches.

Éviter le sèche-linge
Une fois le cycle de lavage 
terminé, il ne faut surtout 
pas placer votre vêtement 
dans le sèche-linge. À haute 
température, les tissus de votre 
écharpe ont tendance à se casser 
plus facilement. C’est pourquoi 
le séchage à l’air libre reste la 
meilleure solution. Pour garder 
la forme initiale de l’écharpe, 

favorisez un séchage à plat, sur 
une serviette propre.

Écharpe synthétique, 
acrylique, cachemire... Quelles 

sont les matières qui ne 
peluchent pas ?

Les écharpes en fibres naturelles 
boulochent beaucoup moins 
que les matières synthétiques. 
Optez donc pour du coton de 
bonne qualité, de la laine de 
mérinos ou d’alpaga afin que 
vos écharpes ne peluchent pas. 
Au contraire, éviter des matières 
synthétiques comme l’acrylique 
ou le polyester par exemple, qui 
boulochent très facilement en 
raison de leurs fibres courtes. 
Mais ce ne sont pas les seules : 
le cachemire ou certaines laines.

Comment laver une écharpe 
en laine pour éviter les 

peluches ?
Pour éviter que cela n’arrive, 
mieux vaut opter pour un 
nettoyage à la main avec un 
savon naturel. Si ce n’est pas 
possible, misez sur un cycle doux 
ou sur le programme spécial 
laine et cachemire de la machine 
à laver. N’oubliez pas de verser 
quelques gouttes d’adoucissant 
spécial laine. À l’image d’un 
démêlant pour cheveux, il défait 
les nœuds présents sur les fibres 
de vos habits. Une fois le lavage 
terminé, veillez à ne pas tordre 
votre écharpe en laine, comme 
l’indique la marque d’écharpe, 
cela risque de casser la laine et 

causer une perte de poils.
Comment enlever les peluches 

d’une écharpe ?
Enfin, si les dégâts sont déjà là, 
débarrassez-vous des peluches 
de votre écharpe à l’aide d’un 
rasoir, que l›on appelle aussi 
rasoir anti-bouloches. Une 
option plus ou moins efficace 
selon la quantité de bouloches. 
Plusieurs passages, dans le sens 
de la longueur, sont parfois 
nécessaires pour faire disparaître 
les nœuds. Cette étape peut 
aussi être réalisée avec un rasoir 
classique, veillez seulement 
à ce que la lave soit nettoyée 
régulièrement.

Véritable phénomène TikTok, 
les patchs pour lisser la 

peau séduisent de plus en plus 
de beauty addict. Si certaines 
les considèrent déjà comme la 
meilleure alternative au botox, 
d’autres, plus sceptiques, 
redoutent son efficacité et les 
dommages sur le long terme. 
L’avis du médecin.
Lorsqu’il s’agit de trouver de 
nouveaux soins miracle pour 
minimiser le vieillissement 
cutané, les influenceuses beauté 
ne sont jamais en reste pour 
proposer des produits plus 
révolutionnaires les uns que les 
autres.  Exit les traditionnelles 
crèmes anti-âge, la tendance est 
désormais aux patchs à appliquer 
directement sur la peau. Pour 
que la magie opère, laissez-
les poser toute la nuit et vous 
serez dotée d’une peau repulpée 
et hydratée dès le lendemain. 
Mais ces produits dits miracles 
fonctionnent-ils vraiment ?  

Les patchs au collagène, la 
tendance beauté qui affole les 
réseaux sociaux
Les patchs raffermissants n›ont 
jamais été aussi populaires sur 
les réseaux sociaux. Et pour 
cause : en février 2024, le 
hashtag réunit déjà à lui seul 
plus de 93 mille vues sur TikTok. 
Pourtant, cette solution anti-âge 
n›est pas nouvelle et trouverait 
même ses origines dans les 
années 1930. À l›époque, les 
patchs se présentaient comme 
des solutions rudimentaires, 
généralement fabriquées chez 
soi à partir d›ingrédients 
naturels comme des herbes ou 
des extraits de plantes. Ce n›est 
qu›avec le développement de la 
recherche scientifique que des 
produits ciblés et adaptés aux 
besoins de chacun finissent par 
voir le jour.  Souvent infusés 
d›actifs comme le collagène, le 
rétinol, l›acide hyaluronique et 
autres composants hydratants, 
ils sont conçus pour être 

appliqués directement sur le 
visage, libérant lentement leurs 
propriétés afin de le tonifier. Si 
de nombreuses vidéos dévoilent 
des patchs pénétrant la peau dès 
la première application, de leur 
côté, les experts encouragent les 
utilisatrices à ne pas se laisser 

abuser par ces « dissolutions 
magiques «.
Patchs anti-rides : à quels effets 
s›attendre sur le long terme ? 
Invitée par le média Dr. Good 
pour répondre aux questions 
des internautes, le médecin 
Cécile Winter, spécialisée 

dans la chirurgie esthétique 
et réparatrice au niveau des 
zones cervico-faciales, s›est 
empressée de clarifier certains 
points. Contrairement à ce qui 
est montré dans les tutoriels de 
beauté, l›idée que le patch se 
dissolve presque instantanément 
au contact de la peau ne serait 
pas synonyme d›une meilleure 
absorption, bien au contraire. 
Les molécules de collagène et 
d›acide hyaluronique étant plutôt 
grosses, l›une essentiellement 
composée de protéines et l›autre 
de sucre, il serait impossible 
qu›elles pénètrent les couches 
les plus fines de l›épiderme 
(dont les espaces sont inférieurs 
à un nanomètre). L›effet «glass 
skin» mis en avant par les 
vidéos ne tiendrait qu›au fait 
que les produits utilisés créent 
une couche transparente sur le 
visage, donnant l›illusion d›une 
peau rebondie pendant quelques 
heures seulement.

Les patchs pour raffermir la peau sont-ils vraiment 
efficaces ? 

Comment faire pour que mon écharpe ne peluche pas ?

Cette plante couverte de poils violets est toute douce 



Sara Boueche

Afin de démocratiser l’accès à 
son riche patrimoine artistique, 
le Musée public national 
«Ahmed Zabana» d’Oran a lancé 
l’initiative «Tableau du jour». 
Cette opération culturelle inédite 
consiste en une visite virtuelle 
quotidienne des collections du 
département des Beaux-Arts, 
diffusée sur les réseaux sociaux. 
Chaque jeudi, le musée met 
en lumière une œuvre majeure 
d’un artiste algérien de renom, 
accompagnée d’une notice 
biographique détaillée. Les 
internautes peuvent ainsi 
découvrir ou redécouvrir les 
tableaux d’Ahmed Benslama, 
M’hamed Issiakhem et 
bien d’autres, et mieux 
comprendre leur place dans 
l’histoire de l’art algérien. 
Au-delà de la valorisation des 

œuvres, cette initiative vise à 
rendre l’art accessible à tous, en 
franchissant les murs du musée. 
À terme, le Musée Zabana 

prévoit d’étendre cette visite 
virtuelle à d’autres collections, 
notamment celles consacrées à 
la préhistoire et à l’ethnographie.

Les amateurs du 4ème art ont 
assisté, vendredi soir au Théâtre 
Régional «Abdelkader Alloula» 
d’Oran, à la générale de la pièce 
de théâtre «La Résilience», 
qui évoque l’épopée des 
manifestations du 11 décembre 
1960 contre le colonisateur 
français et le groupe des Six 
historiques qui ont orchestré le 
déclenchement de la Révolution 
du 1er novembre 1954.

La pièce, produite par la 
cellule artistique du Croissant-

Rouge algérien d’Oran, écrite 
et mise en scène par Hassaïne 
Sidi Mohamed, traite des 
manifestations du 11 décembre 
1960, l’une des étapes les plus 
importantes de la glorieuse 
Guerre de libération, ainsi que 
du groupe des Six historiques qui 
ont lancé la Révolution du 1er 
novembre 1954 contre l’une des 
puissances coloniales les plus 
redoutables du siècle dernier.

Cette œuvre artistique aborde, 
à travers six tableaux, les 

différentes étapes de la lutte du 
peuple algérien, les phases de la 
Guerre de libération, ainsi que 
les massacres commis par le 
colonisateur français, notamment 
ceux du 8 mai 1945, a indiqué à 
l’APS le metteur en scène de 
cette œuvre.

Cette pièce, d’une durée d’une 
heure et 20 minutes, a été animée 
par neuf acteurs, tandis que le 
traitement dramatique de la pièce 
a été signé par Raïs-Ali Houria, 
a ajouté le metteur en scène, qui 

est également président de la 
cellule artistique du Croissant-
Rouge algérien d’Oran.

La présentation de «La 
Résilience» s’inscrit dans le cadre 
du lancement de la campagne 
nationale humanitaire de collecte 
de dons initiée par le Croissant-
Rouge algérien pour soutenir les 
Palestiniens de Ghaza, qui font 
face à des conditions difficiles, 
selon la même source.

Il est prévu que cette pièce soit 

présentée dans 30 représentations 
lors d’une tournée à travers le 
pays. Il est à rappeler que la 
cellule artistique du Croissant-
Rouge algérien d’Oran a déjà 
produit une pièce intitulée 
«Plus de cent ans», mise en 
scène et écrite par Hassaïne Sidi 
Mohamed, qui possède un riche 
répertoire de plus de 13 œuvres 
théâtrales, dont «Daïha Daïha» et 
«Il est temps».

Sara Boueche

Une exposition inédite 
a vu le jour au Palais 
de la Culture Moufdi 

Zakraia à Alger, célébrant le 
Nouvel An chinois et tissant des 
ponts artistiques entre l’Algérie 
et la Chine. Intitulée «La Chine 
aux yeux des artistes algériens», 
cette manifestation culturelle a 
réuni une quarantaine d’œuvres 
réalisées par des plasticiens 
algériens ayant séjourné en Chine. 
À travers leurs toiles, les artistes 
ont livré une interprétation 
personnelle de la Chine, explorant 
ses paysages grandioses, ses 
monuments emblématiques et les 
nuances de sa culture millénaire. 
Des montagnes majestueuses à 
la Grande Muraille, en passant 

par les rues animées des grandes 
villes, les œuvres exposées 
offrent une vision diversifiée 
et riche du pays du Milieu. 
Ahmed Boukraa, par exemple, a 
capturé la grandeur de la Chine à 
travers des paysages montagneux 
et la célèbre Grande Muraille. 
Azougli Abderahmane, quant 
à lui, a privilégié une approche 
plus abstraite, symbolisant les 
liens culturels entre l’Afrique 
et la Chine. Ammour Lamine, 
alias Dokman, a exploré 
le thème du courage, une 
vertu centrale dans la culture 
chinoise, tandis que Hachemi 
Ameur a réalisé des croquis 
saisissants de paysages urbains 
et de monuments architecturaux. 
Dimensions culturelles 
et diplomatiques 
Cette exposition s’inscrit dans 

un contexte de renforcement 
des relations culturelles 
entre l’Algérie et la Chine. 

L’ambassadeur de Chine en 
Algérie, M. Dong Guangli, 
a souligné l’importance de 

ces échanges culturels et a 
rappelé les récents classements 
de l’UNESCO, témoignant 
de la richesse du patrimoine 
culturel des deux pays. 
Pour le ministère algérien de 
la Culture et des Arts, cette 
collaboration avec la Chine 
s’inscrit dans une stratégie 
de valorisation des échanges 
culturels et artistiques. 
«La Chine aux yeux des artistes 
algériens» est bien plus qu’une 
simple exposition ; c’est un 
dialogue entre deux cultures, une 
invitation à découvrir la Chine à 
travers le prisme de l’art algérien. 
Cette manifestation témoigne de 
la vitalité des échanges culturels 
entre les deux pays et ouvre de 
nouvelles perspectives pour les 
collaborations futures.

Les trésors du Musée Zabana 
à portée de clic

 La pièce de théâtre «La Résilience» évoque des étapes
 de la Glorieuse guerre de libération

Exposition d’oeuvres de plasticiens algériens à Alger sur la Chine
un dialogue pictural

citations
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La deuxième édition de 
la Biennale des arts 
islamiques de Diriyah 

débute aujourd’hui et présente 
plus de 500 «objets historiques 
et œuvres d’art contemporaines» 
dans cinq salles d’exposition et 
des espaces extérieurs.  
Le thème de cette année est « 
And All That Is In Between» 
(en français, « Et Tout Ce 
Qui Se Trouve Entre Les 
Deux »), une expression 
qui, selon les organisateurs, 
« résume l’étendue vaste et 
impressionnante de la création 
divine telle qu’elle est vécue par 
l’humanité’. »
Au cours des quatre prochains 
mois, l’événement présentera, 
selon le site web, «une 
exploration profonde de la 
manière dont la foi est vécue, 
exprimée et célébrée ... invitant 
les visiteurs à réfléchir aux 
merveilles divines et à la 
connexion de l’humanité avec 
elles».
La biennale comprendra de 
nouvelles commandes de 
plus de 30 artistes locaux 
et internationaux. Parmi les 
figures les plus en vue de la 
scène artistique saoudienne, 
l’artiste Ahmed Mater se 
distingue. L’année dernière, 
une rétrospective de son travail, 
intitulée « Chronicles », a été 
présentée à Christie’s à Londres. 
Sa participation à cet événement 
s’inscrit pleinement dans la 
philosophie de Mater. En 2020, 
il a déclaré à Arab News : « Je 
considère que l’exploration, le 
partage et l’apprentissage entre 
les cultures sont essentiels. La 
culture est synonyme de partage 
et de progrès. Elle n’est pas 
statique, elle est dynamique. »

Fatma Abdulhadi, artiste 
saoudienne et compatriote de 
Mater, graveuse et éducatrice, 
présentera également des œuvres 
à la biennale. Ses gravures, a-t-
elle expliqué à l’Institut d’art 
de Berlin en 2021, consistent 
en «des couches successives 
de significations profondes qui 
sont exprimées par l’utilisation 
de la couleur. Chaque couche 
de couleur est un miroir qui 
vous permet de voir les autres 
clairement et de les accepter 
pour ce qu’elles sont».
Bilal Allaf, danseur 
contemporain saoudien, a 
expliqué à Arab News en 
2021 pourquoi il préférait son 
approche improvisée à la danse 
classique. «J›ai l›impression de 
pouvoir mieux exprimer mes 
émotions», a-t-il déclaré. «Je 
pense qu›il s›agit d›une forme 
artistique pure de narration - une 
forme de communication non 
verbale. En tant qu›interprète, 
c›est une expression très 

profonde».
L’artiste américain d›origine 
bahreïnienne Nasser Alzayani 
a été le lauréat du premier prix 
d›art Richard Mille du Louvre 
Abu Dhabi en 2021. Sa pratique, 
a déclaré le Louvre à l›époque, 
«est une documentation axée 
sur la recherche du temps et 
du lieu par le biais du texte 
et de l›image». «Je vois le 
travail que je fais comme un 
moyen d›ajouter aux ressources 
disponibles», a déclaré Alzayani 
à Canvas.
Natif de La Mecque, Ahmad 
Angawi est, selon le collectif 
artistique Edge of Arabia, 
«inspiré par la diversité colorée 
de la culture du Hejaz». Fils 
d›architecte, il a «adopté le 
concept de la croyance dans 
le principe fondamental de 
l›équilibre, en tant qu›état 
d›esprit, ainsi que la croyance 
dans son application dans le 
domaine du design».
Abdelkader Benchamma, né 
en France de parents algériens, 

crée des «dessins délicats 
et dynamiques d›états de la 
matière», peut-on lire sur le site 
web d›Edge of Arabia. «Ses 
dessins s›inspirent de scénarios 
visuels issus de réflexions sur 
l›espace et sa réalité physique.
Saeed Gebaan, originaire 
d›Abha, est ingénieur 
industriel de métier et 
cofondateur de PHI Studio. «À 
travers des installations, des 
programmations et des systèmes 
de mouvement, Gebaan invite 
les spectateurs à réfléchir à 
l›intersection de la science et de 
la société», selon Riyadh Art.
Raya Kassisieh est une artiste 
d’origine palestinienne basée 
à Londres qui dit «explorer la 
politique du corps dans une 
pratique multidisciplinaire 
qui présente une interrogation 
profondément personnelle de la 
forme». Son travail «propose 
que le corps soit l’outil ultime 
de réimagination et de création».
L’artiste japonais Takashi 
Kuribayashi crée des 
installations à grande échelle. 
Le thème central de son travail, 
a-t-il déclaré, est le «royaume 
invisible» et ses frontières. 
«La vérité réside dans des 
endroits invisibles. Une fois que 
vous aurez pris conscience de 
l’existence d’un monde différent 
à l’abri des regards, vous vivrez 
d’une manière différente».
La photographe et cinéaste 
saoudienne Hayat Osamah 
«cherche à remettre en question 
les normes conventionnelles et 
à célébrer la diversité», indique 
Riyadh Art, tandis que l’artiste 
multidisciplinaire Anhar 
Salem, née à Djeddah, travaille 
aussi principalement dans le 
domaine du cinéma, utilisant 

souvent des vidéos filmées au 
téléphone «pour remettre en 
question l’autoreprésentation 
et la production d’images 
dans les communautés qui ont 
été marginalisées en raison 
des politiques migratoires et 
économiques», selon la Cité 
internationale des arts.
La sélection de cette année 
comprend également l’artiste 
argentin Gabriel Chaile, l’artiste 
et commissaire koweïtien 
Ala Younis, basé à Amman, 
l’artiste indien Asim Waqif, 
basé à New Delhi, l’artiste 
multidisciplinaire taïwanais 
Charwei Tsai, le duo Ehsan 
ul Haq et Iqra Tanveer, basé à 
Lahore, le collectif artistique 
eurasien Slavs and Tatars, 
l’artiste visuel italien Arcangelo 
Sassolino et l’architecte et 
artiste multidisciplinaire 
britannique Asif Khan ; 
L’artiste franco-irakien Mehdi 
Moutashar ; le photographe et 
sculpteur germano-iranien Timo 
Nasseri ; le duo de poètes et 
musiciens multimédia Hylozic/
Desires (Himali Singh Soin et 
David Soin Tappeser) ; l’artiste 
multidisciplinaire colombien 
Nohemi Pérez ; l’artiste 
pakistanais Imran Qureshi, dont 
le travail s’inspire des peintures 
miniatures des cours mogholes ; 
l’artiste brésilienne Lucia Koch 
; et l’artiste interdisciplinaire 
britannique Osman Yousefzada.

Nafura de Paul Heintz est 
éligible aux César 2025 dans 
la catégorie Court Métrage 
Documentaire, selon l’annonce 
faite par Hop Scotch cinéma.
« Entre rêve, labyrinthe et 
dystopie, Paul Heintz dresse une 
fresque nocturne sur Djeddah, 
la deuxième plus grande ville 
d’Arabie Saoudite. »
Il s’agit de trois femmes 
«anonymisés par des masques 
de lumière qui leur donnent 
des airs de lucioles, mêlant de 
façon indiscernable fiction et 
documentaire» affirme ainsi 
Olivia Cooper Hadjian, Critique 

pour les Cahiers du Cinéma.
Dans ce road movie nocturne, 
Paul Heintz poursuit son travail 
situé à la lisière du réel, attaché 
à creuser les imaginaires, leurs 
vertus parfois ambivalentes, 
pour mieux défaire le pouvoir 
coercitif dont ils sont aussi 
parfois l’instrument. Nous voici 
avec trois amies, un chaud soir 
d’hiver quelque part en Arabie 
Saoudite. Une ville, et au loin, 
une monumentale fontaine, 
considérée comme la fontaine 
la plus haute du monde.
De cette histoire d’eau et de 
fabrication des imaginaires 

urbains et politiques, dans un 
pays où chacun sait combien 
elle est un bien précieux, 
comme un symbole de richesse 
et de pouvoir, Paul Heintz en 
retourne les effets. Explorant 
littéralement l’envers de ce 
décor, le film offre un récit 
autre, menant d’une fable 
politique à son contrepoint en 
forme de dérive nocturne, et 
ouvre ainsi à une réflexion sur 
le pouvoir et les interdits.

« Who’s who » à la Biennale des arts islamiques 
de Diriyah 

Nafura, de Paul Heintz, éligible aux César 2025
 dans la catégorie Court Métrage Documentaire
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Une soixantaine de tableaux, 
provenant du musée pour 
l’art occidental et orien-

tal d’Odessa, sont exposés 
depuis jeudi à Berlin. De 

Francesco Granacci, peintre 
de la Renaissance italienne 

aux artistes impressionnistes, 
toute l’histoire européenne est 

représentée.

L’Allemagne a de nou-
veau témoigné sa 
solidarité envers 

l’Ukraine, en ouvrant, jeudi 23 
janvier, une exposition de pein-
tures provenant d’un musée 
d’Odessa qui ont été envoyées à 
Berlin en septembre 2023 pour 
échapper aux bombes russes. 
«Nous sommes à vos côtés pour 

défendre votre liberté et votre 
indépendance, pour protéger 
votre héritage culturel et pour 
vous aider sur la voie d’une paix 
juste et d’un avenir dans l’Union 
européenne», a déclaré le pré-
sident allemand Frank-Walter 
Steinmeier, lors de l’inaugura-
tion de l’exposition.

Les quelque 60 tableaux de 
peintres européens, datant du 
XVe au XXe siècle, proviennent 
de la collection de l’un des plus 
grands musées d’Ukraine, le 
musée d’Odessa pour l’art oc-
cidental et oriental. Peu après 
l’invasion de l’Ukraine par la 
Russie, le 24 février 2022, le 
directeur du musée d’Odessa a 
ordonné de protéger le bâtiment 
avec des sacs de sable, de décro-
cher les tableaux des murs pour 
les mettre à l’abri.

«Il ne s’agit pas de prêts clas-
siques entre deux musées»

Ces œuvres, d’abord restées ca-

chées dans l’ouest de l’Ukraine, 
ont été transportées à Berlin à 
l’automne 2023 pour être restau-
rées. «La plupart des tableaux 
ont de simples cadres de bois 
et non des cadres décoratifs, 
preuve qu’il ne s’agit pas de 
prêts classiques entre deux mu-
sées», a remarqué Frank-Walter 
Steinmeier dans son discours.

De Francesco Granacci, peintre 
de la Renaissance italienne et 
ami de Michel Ange, aux artistes 
impressionnistes comme le Nor-
végien Frits Thaulow et natura-
listes comme le Français Jules-
Alexis Muenier, toute l›histoire 
de la peinture européenne est 
représentée, témoignages des 
goûts de la bourgeoisie du port 
de la mer Noire.

Les peintures d›Odessa sont 
présentées aux côtés de 25 
autres provenant de collections 
berlinoises, dont les sujets sont 
similaires. «J›espère que les 

Ukrainiens réfugiés chez nous 
trouveront dans ces peintures un 
morceau de leur patrie», a lancé 
Frank-Walter Steinmeier. Ces 
derniers peuvent visiter gratui-
tement l›exposition sous présen-
tation de leur carte d›identité. 
«Cette exposition montre com-
bien il est important que nous 
soutenions les Ukrainiens à dé-
fendre leur patrie culturelle», a 
poursuivi le président allemand. 

Ironie de l›histoire, la dernière 
fois que le musée d›Odessa a 
mis ses œuvres à l›abri, c›était en 
1941, quand l›Allemagne nazie 
avait attaqué l›Union soviétique 
et marchait sur la ville de la mer 
Noire avec ses alliés roumains. 
L›exposition est présentée dans 
la Gemäldegalerie (galerie de 
peintures) située non loin de la 
Philharmonie, dans le centre de 
Berlin, jusqu›au 22 juin.

Selon « The Telegraph », la 
négociation secrète entre 

Harry et les éditeurs du « Sun 
» se monterait à 12 millions 
d’euros. Avec des excuses en 

prime.

Des excuses et un gros chèque : 
le fils de Charles III remporte un 
belle manche contre les tabloïds. 
Alors même que s’ouvrait son 
procès contre le groupe NGN, 
propriétaire notamment du Sun 
et du News of the World, au-
jourd’hui disparu, un accord a 
finalement été trouvé entre les 
parties. Le montant n’a pas été 
divulgué, mais selon The Tele-
graph, il se monterait au moins 
à 10 millions de livres, soit envi-
ron 12 millions d’euros.

Une victoire pour le prince 
Harry, qui obtient en plus des 
excuses publiques du groupe de 
Rupert Murdoch : « NGN pré-
sente des excuses complètes et 
sans équivoque au duc de Sus-
sex pour la grave intrusion du 
Sun entre 1996 et 2011 dans sa 

vie privée, rapporte un commu-
niqué, y compris des incidents 
d›activités illégales menées par 
des enquêteurs privés travaillant 
pour le Sun. »

Le groupe présente également 
ses excuses « complètes et sans 
équivoque » à sa mère défunte, 
la princesse Diana, qui fut l›objet 
d›un harcèlement intense de la 
presse populaire, un aveu public 

essentiel aux yeux de Harry.

Le groupe reconnaît qu›il a 
notamment utilisé le pira-
tage téléphonique, la surveil-
lance abusive et l›utilisation 
d›informations d›ordre privée 
pour publier des articles aussi 
bien dans le Sun que le News of 
the World. Les sujets portaient 
sur Diana puis l›adolescence 
agitée du prince Harry, sa 

consommation de drogue, 
d›alcool, ses copines, sa rivalité 
supposée avec son frère, autant 
d›intrusions dans sa vie privée 
qu›il entendait leur faire payer 
au centuple dans une bataille que 
beaucoup, à commencer par son 
père Charles III, pensaient per-
due d›avance…

Mais Harry a tenu bon et persis-
té, refusant un premier accord de 
Rupert Murdoch, souhaitant un 
procès public pour faire entendre 
son combat et celui de Meghan 
contre les tabloïds. Et sans 
doute aussi pour faire monter 
les enchères… « Aujourd›hui, 
les mensonges sont dévoilés, les 
dissimulations sont révélées », a 
déclaré son avocat David Sher-
borne. « Cela prouve que per-
sonne n›est au-dessus de la loi. 
Le temps de la responsabilité est 
venu. »

« Diana serait fière »

Si les Windsor sont restés dis-
crets sur cette affaire – Charles 
et Camilla préfèrent compo-

ser avec certains tabloïds –, le 
frère de Diana a tenu à féliciter 
publiquement son neveu. « C›est 
merveilleux que Harry ait égale-
ment obtenu des excuses pour sa 
mère, elle serait immensément 
touchée par cela, j›en suis sûr, et 
aussi fière, à juste titre », a écrit 
Charles Spencer sur Instagram.

Le combat de Harry n›est pas 
fini puisqu›il poursuit également 
le groupe Associated Newspaper 
(ANL), éditeur du puissant Dai-
ly Mail, toujours pour écoutes 
illégales et embauches de détec-
tives privés – le procès est prévu 
l›an prochain. Une croisade qu›il 
entend mener grâce à la petite 
fortune accumulée ces dernières 
années : son livre.

Le Suppléant lui aurait rap-
porté 25 millions d’euros, se-
lon le Daily Express, auxquels 
s’ajoutent 20 millions d’héritage 
de son arrière-grand-mère et les 
12 millions arrachés au groupe 
Murdoch. De quoi payer les avo-
cats…

Rabih Kayrouz, le plus éclec-
tique des grands couturiers fran-
co-libanais peut pavoiser à juste 
titre. L’une des tenues qu’il a 
conçues, tutoie la Joconde au 
sein du prestigieux musée du 
Louvre à Paris.

Mais pavoiser, n’est pas dans la 
nature de cet homme, mélange 

d’une grande humilité et de sim-
plicité.

C’est donc d’une voix empreinte 
d’émotion, qu’il partage avec 
Arab News en français, son res-
senti ayant été choisi pour par-
ticiper aux côtés de quelques 
monuments de la haute couture 
mondiale tels que Karl Lager-

feld, Yohji Yamamoto ou Yves 
Saint Laurent à l’événement du 
« Louvre Couture. Objets d’arts, 
objets de mode ».

Organisé par le chef du départe-
ment des objets d’art du Louvre, 
Olivier Gabet, l’exercice est iné-
dit, c’est la première fois que le 
musée ouvre ses portes à la mode 

et accueille du 24 février au 21 
juillet ce parcours singulier.

Étalé sur neuf mille mètres car-
rés, le parcours est une sorte de 
dialogue et d’échange entre des 
tenues conçues par 45 grands 
couturiers et les merveilles grou-
pées dans le département des 
objets d’art, du musée.

En plus du dialogue, il s’agit 
également d’installer une sorte 
d’intimité entre l’intemporalité 
des œuvres d’art et celle de 
la haute couture, de créer une 
interaction et une mise en valeur 
mutuelle, selon une mise en 
scène que Kayrouz décrit comme 
étant « fascinante ».

Guerre en Ukraine 
des tableaux d’un musée d’Odessa sont exposés à Berlin 

en geste de solidarité

Le prince Harry touche un jackpot de 12 millions 
contre le « Sun »

Au Louvre, une tenue de Rabih Kayrouz tutoie la Joconde
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Dans le paysage culturel annabi, 
l’Institut Français d’Annaba 
se positionne une nouvelle 

fois comme un catalyseur essentiel 
de l’émergence artistique, à travers la 
troisième édition de l’exposition «Choof 
l’Art ». Cet événement, bien plus qu’un 
simple vernissage, constitue un véritable 
observatoire des dynamiques créatives 
contemporaines.
Un espace de dialogue interculturel et 
artistique
Sous la direction attentive de Bouzid 
Temtem, la galerie d’art de l’Institut 
Français devient, le temps d’une soirée, 
un laboratoire d’expression où les jeunes 
talents locaux et internationaux dialoguent 
à travers leurs œuvres. Cette manifestation 
artistique transcende les frontières 
géographiques et culturelles, offrant une 

plateforme unique aux étudiants des écoles 
des beaux-arts.
La promotion des talents émergents
L’exposition « Choof l’Art » incarne 
la volonté de l’Institut Français de 
démocratiser l’accès à l’art et de valoriser 

la créativité des nouvelles générations. 
En donnant une visibilité à ces artistes 
en devenir, l’institution contribue 
significativement à l’écosystème culturel 
algérien et méditerranéen.
Un rendez-vous culturel incontournable

Programmé le jeudi 23 janvier à 17 
heures dans la galerie de l’Institut 
Français d’Annaba, cet événement a été 
un moment privilégié de rencontres et 
de découvertes artistiques. Les visiteurs 
ont eu l’opportunité exceptionnelle de 
percevoir les perspectives innovantes de 
jeunes créateurs, reflétant les mutations 
contemporaines à travers leurs expressions 
plastiques.
Un engagement pour le rayonnement 
culturel
En organisant régulièrement de telles 
manifestations, l’Institut Français 
d’Annaba démontre son rôle crucial de 
passeur culturel. Il ne se contente pas 
de présenter des œuvres, mais construit 
de véritables ponts entre différentes 
sensibilités artistiques, encourageant 
ainsi le dialogue interculturel et la 
reconnaissance mutuelle.

CULTURE / «CHOOF L’ART» :
Un tremplin artistique révélateur au cœur d’Annaba

Les services de la Police 
des frontières de l’aéroport 
international Mohamed Boudiaf 

de Constantine, en collaboration avec 
la brigade de lutte contre la criminalité 
économique et financière de la sûreté de 
wilaya, ont réussi à démanteler un réseau 
de contrebande.
Deux individus âgés de 55 et 61 ans ont 
été interpellés alors qu’ils s’apprêtaient 
à embarquer vers un pays européen, 
transportant une importante somme 
d’argent en espèces et des pièces d’or.
Selon un communiqué officiel, les suspects 
ont été arrêtés suite à des contrôles de 
routine effectués sur les passagers d’un 
vol international. Les agents ont découvert 
que l’un d’eux dissimulait 11 800 euros 
dans ses vêtements, ainsi que 69 pièces 
d’or dissimulées dans des dattes, pour un 
poids total de 167,40 grammes. Le second 
individu était en possession de 7400 euros 
non déclarés.
Saisie de 19 000 euros et de pièces 
d’or à l’aéroport de Constantine : une 
opération de contrebande déjouée
Les deux individus ont été placés en garde 
à vue et présentés devant le procureur 

de la République pour « violation de 
la réglementation et de la législation 
relatives au change et à la circulation des 
capitaux à destination et en provenance 
de l’étranger ». Le montant total des biens 
saisis est estimé à plus de 500 millions de 
centimes.
Les méthodes employées par ces 
contrebandiers, comme la dissimulation 
de pièces d’or dans des dattes, rappellent 
les techniques ingénieuses utilisées dans 
d’autres affaires. On se souvient par 
exemple des 15 000 € dissimulés dans un 
Coran à l’aéroport d’Alger ou encore de la 
saisie de drogue cachée dans des boîtes de 
chocolat Ferrero Rocher au port d’Alger.
Ces exemples illustrent la nécessité de 
renforcer les contrôles et d’adapter les 
méthodes de surveillance face à des 
individus toujours plus inventifs.
Cette saisie intervient dans un contexte de 
lutte renforcée contre les trafics illicites, 
notamment les mouvements de capitaux 
en dehors des circuits bancaires. Les 
autorités algériennes multiplient les 
contrôles aux frontières pour endiguer 
ce phénomène et préserver la stabilité 
économique du pays.

ILS ONT CACHÉ DES PIÈCES D’OR 
DANS DES « DATTES » :

La PAF saisit un butin 
inattendu à Constantine

En moins d’une semaine, la wilaya 
d’Oran se retrouve à nouveau au 
centre d’un scandale de grande 

ampleur lié au trafic de stupéfiants. Les 
services de la direction régionale de lutte 
contre le crime organisé à Oran (SRLCO) 
ont récemment réalisé une opération 
majeure en saisissant plus de 130 kg de 
cocaïne. Cette action marque une étape 
importante dans les efforts continus des 
forces de sécurité nationale pour contrer 
les réseaux criminels et le trafic de 
drogues dans le pays.
Démantèlement d’un réseau criminel 
international à Oran
Cette opération a permis le démantèlement 
d’un vaste réseau criminel international, 
composé de 18 individus, dont 3 femmes. 
Ce réseau opérait à partir du Maroc, un 
point de départ de leur activité de trafic 
de drogues dures destinées au territoire 
algérien.
Sous la supervision du parquet compétent, 
l’opération s’est déroulée en deux phases 
distinctes. Premièrement, les agents ont 
identifié et arrêté 13 suspects impliqués 
dans ce trafic. Ils ont également saisi 20,6 
kg de cocaïne, retrouvés dans un véhicule 
et au domicile de l’un des individus 
appréhendés. Cette étape a ensuite révélé 
une tentative de distribution de drogues 
à travers plusieurs wilayas du pays. Une 
cargaison de 109,9 kg de cocaïne a été 
saisie, et cinq autres membres du réseau 
criminel ont été arrêtés.
Résultats et confiscations
En plus des 130,5 kg de cocaïne saisis, 
l’opération a permis de confisquer :
• Une somme d’argent estimée à 13,963 
milliards de centimes, présumée provenir 
des activités criminelles du réseau.
• 16 véhicules de différentes marques, 

utilisés probablement dans leurs 
opérations de trafic.
Les 18 suspects ont été présentés devant 
le procureur de la République au pôle 
pénal spécialisé d’Oran. Cette opération 
réussie met en lumière la détermination 
des autorités algériennes à éradiquer le 
crime organisé sous toutes ses formes et 
à protéger la société contre les dangers du 
trafic de drogues.
Ce succès reflète également l’importance 
de la coopération et de l’expertise des 
services de sécurité nationale dans la 
lutte contre ces fléaux transnationaux. Les 
autorités appellent à une vigilance accrue 
et à une collaboration renforcée entre les 
institutions pour prévenir la prolifération 
de ces activités illicites.
Oran : cocaïne et sommes colossales 
saisies en quelques jours
Le tribunal d’Oran a révélé ce mardi les 
détails d’une opération exceptionnelle. 
Les agents des forces de l’ordre ont 
intercepté précisément 109,896 kg de 
cocaïne et une somme d’argent avoisinant 
les 11,666 milliards de centimes. Ces 
découvertes ont été effectuées dans un 
véhicule et au domicile d’un individu 
identifié comme membre d’un réseau 
criminel structuré.
Cette nouvelle saisie intervient moins 
d’une semaine après une autre opération 
marquante. Le 15 janvier 2025, le 
procureur de la République près du 
tribunal spécialisé d’Oran avait rapporté 
la confiscation de 20,608 kg de cocaïne et 
d’une somme s’élevant à 1,685 milliard 
de centimes. Treize personnes avaient été 
arrêtées, parmi lesquelles douze ont été 
placées en détention provisoire, tandis 
qu’une autre a été mise sous contrôle 
judiciaire.

3ᵉ SAISIE DE COCAÏNE EN UNE 
SEMAINE À ORAN :

Démantèlement d’un réseau 
criminel international

Sara Boueche


